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A gravidade que vem sendo levantada e assusta, são os casos de 
empréstimos consignados fraudados, que estima-se de 90 bilhões a 160 
bilhões, estes sim não existem promessas de restituição, ou seja, ninguém 
assume a responsabilidade de correção, exclusão e restituição. 

O já afamado APOSENTÃO, nas investigações vem levantando diversas 
outras fraudes financeiras e grandes golpes contra aposentados e pensionistas 
da Previdência Social, não mais ficando em meros descontos sindicais e 
associações, nos descontos indevidos das contas de aposentados e 
pensionistas, estimados em $06,3 BILHÕES, que o Governo Central promete 
restituir em breve. 

Este crime financeiro contra aposentados e pensionistas, em conivência 
com altos funcionários da Previdência Social e INSS, como também, 
empresas fantasmas, com uso de idosos, eram implantados na rede de dados 
informatizados da Previdência Social, sem a autorização presencial do 
aposentado ou pensionista, sem qualquer tipo de controle por biometria ou 
reconhecimento facial, como forma de facilitação ao crime, sendo tão 
somente incluídos no sistema e irregularmente validados. 

Para melhor elucidação, pertine fazermos uma retrospectiva do 
embasamento legal do empréstimo consignado propriamente dito, que se 
contratado com honestidade e legalidade, não haveria de ocorrer qualquer 
celeuma sobre o assunto, senão vejamos: o empréstimo consignado, já vem 
de um passado remoto dos anos de 1950 com seu marco legal pela Lei nº 
1.046/50, quando já era previsto a consignação em folha de pagamento, mas 
a avalanche de empréstimos consignados nos últimos tempos, teve início 
com a edição da Lei nº 10.820 de 17/12/2003 e posteriores alterações e 
acomodações pela Lei nº 14.131/21. Diz-se avalanche, haja vista o 
desencadeamento de uma arquitetada facilitação de obtenção de empréstimos 
consignados, que inicialmente exigia a presença e assinatura do financiado e 
propositalmente arquitetado o uso de contratações virtuais, ora com 
reconhecimento facial, ora com a biometria e em seguida veio o salve-se 
quem puder, pois partiu de alguma autoridade a NÃO EXIGÊNCIA DA 
BIOMETRIA ou o reconhecimento facial e sem a presença física do 
aposentado ou pensionista, havendo tão somente pela instituição financeira 
de conhecimento fraudulenta, a determinação para que fosse descontado dos 
rendimentos o valor das parcelas. 

Estas fraudes financeiras figurados em empréstimos consignados, na sua 
maioria do desconhecimento de aposentados e pensionistas, que passaram a 
ser descontados mensalmente dos rendimentos de benefícios previdenciários, 
afloraram nas investigações, com depoimentos de envolvidos e até de pessoas 
idosas e inexperientes, que foram utilizadas como laranjas em empresas 
fraudadoras,  onde apura-se, que na realidade se tratam de esquema criminal 
inseridos em empréstimos consignados fraudados, em que os fraudadores 
aplicam o crime financeiro, recebem vultuosas quantias em moeda/dinheiro e 
fazem um tipo de partilha dos valores saqueados. 

Merece ser investigado, a qual autoridade administrativa, coube a 
autorização para deixar de ser exigido a presença física do aposentado no 
momento da contratação, a não exigência da biometria ou o seu 
reconhecimento facial. 

Estas situações de fraude de empréstimos consignados, tiveram seu surto 
abrupto, a partir  principalmente do início da pandemia da COVID, ocasião 

Agora sim, começaram a surgir empréstimos do desconhecimento dos 
aposentados e pensionistas, totalmente fraudados, onde as instituições 
financeiras de nomes típicos de picaretagem, com um sequencial de empresas 
fantasmas e laranjas, que eram usadas inadvertidamente, com práticas de 
expedientes suspeitos e diligências criminais, conseguiam pela via da 
internet, cópias de identidade com a assinatura do aposentado, senhas do 
.gov.br, senhas de cartões de beneficiários de aposentadoria e com estes 
dados obtidos criminalmente, faziam o empréstimo em nome do aposentado e 
pensionistas e sequer liberavam os valores ao aposentado  e a conta vinha 
sendo paga pelo aposentado ou pensionista, onde alguns reclamavam não 
haver contratado, faziam denúncias e nada ocorria. 

Reprisa-se, que estes crimes financeiros do petrolão, mensalão, aposentão, 
entre outros ocorridos no Brasil e ampliados a países vizinhos, que não 
tiveram a necessária resistência pelos delitos praticados, vem a perfectibilizar 
que no Brasil o crime ainda compensa. 

Merece uma breve reflexão, o que nos ensinou Nicolau Maquiavel: “A 
primeira impressão que se tem de um governante e de sua inteligência, é 
dada pelos homens que o cercam.” Aproveitando outras celebres frases 
escritas, que remontam a mais de 500 anos pretéritos, do imemorável 
NICOLAU MAQUIAVEL, em o “PRÍNCIPE”, que afirma:  “Um país onde 
os poucos que se esforçam para fazer prevalecer os valores morais, como 
honestidade, ética, honra, são sufocados e massacrados, já caiu no abismo 
há muito tempo.” como também proposital: “Um povo cujas instituições, 
públicas e privadas, estão em boa parte corrompidas, não tem futuro. Só 
passado.” Outra: “Um povo que aceita passivamente a corrupção e os 
corruptos, não merece a liberdade. Merece a escravidão.” Outra: “Um país 
cujas leis são lenientes e beneficiam bandidos, não tem vocação para a 
liberdade. Seu povo é escravo por natureza.” Outra: “Aquele que não pune 
o mal, ordena que ele seja feito.” 

Fazendo uma reflexão, sobre estas célebres frases, já editadas há mais de 
cinco séculos, penso em quais delas  nos encaixamos atualmente e chega-se a 
conclusão de que todas nos alertam, para que necessário se faz, outros 
cuidados e seja dado um basta a impunidade, pois estamos convivendo neste 
momento, o que a séculos já era anunciado.

Pelo que se tem notícias, já existem sequencialmente nomes de sindicatos, 
associações, entidades, pessoas, empresas fantasmas e favorecidos finais, 
inclusive já havendo entidades favorecidas blindadas, que sequer podem ser 
citadas, onde conclui-se que ao final, não serão os fraudadores a ressarcir o 
que criminalmente se apropriaram, mas possivelmente serão usadas nossas 
instituições estatais, acobertadas de decisões concedentes do toma lá da cá, 
saindo da linha de ressarcimento/devolução de valores fraudados e 
assumindo instituições que usarão o nosso próprio dinheiro, para tão somente 
restituir parte do surrupiado. 

em que houveram descuidos de vazamentos de dados pessoais, em que 
pessoas inescrupulosas, em novos procedimentos, se aproveitaram e 
conseguiram dados pessoais, contas corrente e de poupança, investimentos, 
iniciando um acervo de dados pessoais e sigilosos, com uma corrida de venda 
de dados, através de  arquivos em pen drive, CDs, outros sistemas avançados 
pela internet, conhecidos por LISTÕES, em que pessoas e profissionais sem 
escrúpulo ou qualquer princípio e ética, adquirissem estes listões de arquivos 
criminosos de dados regionalizados e iniciassem exploração contra incautos, 
quer de empréstimos consignados falsos, sem a autorização formal do 
aposentado ou pensionista, passando estes a terem débitos de empréstimos 
falsos, necessitando a busca do judiciários para tentar travar estas fraudes. 

Registra-se, que permeiam nos meios investigatórios, a busca de usuários 
destas listas criminalmente obtidas, em que profissionais se utilizam para 
alavancar vertiginosamente o número de ações, ora repassando parte dos 
proveitos obtidos, ora retendo grande parte da vantagem a ser repassada, ora 
nada repassando, em face a falecimentos e desconhecimento da sucessão.  
Estamos assistindo em momento atual, mais um grande rombo, o tido 
aposentão, contra aproximadamente 04 milhões de vítimas brasileiras 
(beneficiários da Previdência Social). 

Junto a estas fraudes por demais diversificadas, os criminosos passaram a 
vender dados pessoais, documentos das pessoas, onde profissionais com 
dados criminalmente obtidos, passaram a fazer e elaborar proposições de 
ações de  busca de direitos de juros expurgados em planos econômicos 
(exemplo: Plano Bresser, Color, verão, etc.), juros não aplicados em 
poupanças bancárias, como também, ações de busca de diferenças não pagas 
em concessões de aposentadorias, em que propositores tinham a ação e 
sequer tinham conhecimento destas, ocorrendo decisões favoráveis e valores 
não repassados aos propositores. 

Vinicius Schmitz de Carvalho, advogado

Por Vinicius Schmitz de Carvalho*
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Por Euclides Riquetti*

As dores de cabeça que o 
Presidente Luiz Inácio deve ter são 
originadas pelas suas próprias 
palavras e pelas suas atitudes. Às 
vezes entusiasmado, outras na 
defensiva, quando fala comete 
equívocos, pra não dizer 
impropérios. E a maneira como é 
conduzida a economia, pelo seu 
Ministro da Fazenda, está dentro do 
padrão. O que destoa, e bagunça 
tudo, é o que Lula fala e algumas 
medidas que toma para tentar 
estancar a sua queda de 
popularidade. Culpa assessores, 
ministros e Jair Bolsonaro por tudo 
o que acontece de ruim. Isenta-se, 
mas as coisas não são bem assim.
As fotos dele na Rússia, onde foi 
comemorar a vitória dos aliados na 
Segunda Guerra Mundial contra as 
forças do Eixo, misturando-se aos 
ditadores e ditadorecos da hora, 
foram um prato cheio para a 
oposição. Até alguns jornalistas 
passadores de pano ficaram 
indignados. E, a ida de Rosângela 
uma semana antes, em viagem 
cercada de sigilo, em nada o 
ajudam. A deslumbrada e sempre 
bem protegida, desde os seus 
tempos de Itaipu, é uma palmilha 
macia em seus sapatos, mas não aos 
olhos dos críticos. Aquele afã de 
Lula se projetar na geopolítica em 
nada soma a favor do Brasil, apenas 
satisfaz a sua vaidade pessoal. E 
não me venham dizer que os 
negócios com a Rússia e a China 
são incrementados porque ele os 

– Os dois países iniciaram a nova 
semana anunciando um “cessar-
fogo” econômico por 90 dias, com 
redução de algumas tarifas em 
115%. Surpreendente? Isso só 
surpreende quem não conhece o 
espírito negociador de Donald 
Trump. O morde-e-assopra faz 
escola, causa espantos, bagunça 
tudo, mas os poderosos não são 
levados a suicídios. Em briga de 
cachorro grande, ambos ganham.

Mas o que mais incomoda o 
Governo são os vídeos produzidos 
pelo jovem deputado federal 
Nikolas Ferreira. O mineiro, com 
uma comunicação efetiva, 
influencia gregos e troianos. E suas 
postagens batem recordes de 
audições ou visualizações. A equipe 
da SECOM, a imprensa amiga e 
mais um montão de companheiros 
tentam rebater as acusações, mas 
não conseguem encontrar 
ressonância. A questão não é como 
dizer, mas sim os fatos que 
ocasionam a adversidade do 
Governo. Ferreira vem furando a 
bolha da esquerda faz tempo, e 
como é jovem seu telhado não é de 
vidro.

A redução drástica das tarifas de 
importação de EUA e China 

visita! Os negócios, assim como 
todas as outras pautas, 
modernamente são discutidas por 
videoconferências e outros canais. 
Os de lá investem aqui porque a 
roça é grande...

O trânsito conturbado em 
Joaçaba – Precisamos de estudos 
urgentes e competentes para 
melhorar nosso trânsito. Algumas 
soluções que têm sido sugeridas 
para que sejam aplicadas em 
conjunto entre Joaçaba e Herval 
d´Oeste precisariam ser 
experimentadas. O contorno viário 
é de grande importância, vai ajudar 
a reduzir a lentidão, principalmente 
para quem utiliza a XV de 
Novembro no sentido Norte-Sul, 
Sul- Norte. E a especulada terceira 
ponte entre as cidades já deveria 
estar com ponto de construção 
escolhido e projeto executivo 
elaborado.
Também outras vias de ligação 
entre o projetado contorno viário e 
a área central precisam ser 
planejadas. Quantos mais 
tentáculos entre o centro e as 
cercanias das cidades, mais opções 
de escoamento. Quem de dever 
deveria reunir uma equipe de 
profissionais das engenharias para a 
realização de um forte estudo. 
Muitas cabeças são necessárias para 

O anúncio do entendimento entre 
aqueles dois governos deu uma 
acalmada no mercado internacional, 
tanto que a semana iniciou-se com 
o dólar diminuindo sua cotação em 
relação ao nosso real e a nossa 
bolsa de valores tendo leve subida. 
O tempo tudo resolve, as abóboras 
se assentam com o andar da 
carruagem!

Euclides Riquetti – Escritor – 
www.blogdoriquetti.blogspot.com

A Feira das Profissões do 
Instituto BRF 

se encontrar a solução. O projeto 
precisa elencar diversas ações e 
estabelecer um prazo para execução 
prioritária. Prefeituras, Câmaras, 
CREA, CDL, ACIOC, UNOESC e 
outras congêneres poderiam formar 
uma comissão permanente para 
debater e propor um elenco de 
ações para solução. Desperdício de 
tempo, combustível e energia não 
dão lucro pra ninguém.

– Participei, na semana anterior, da 
Feira das Profissões do Instituto 
BRF, em Capinzal, realizada no 
Centro Educacional Prefeito Celso 
Farina. Estudantes dos 
educandários de Capinzal, Ouro e 
Zortéa circularam pela feira, 
conversando com profissionais de 
diversas áreas. Fui na condição de 
convidado como Escritor. Dividi o 
stand com o jovem Psicólogo e 
Escritor Edinei Gerônimo, um 
moço bem articulado, inteligente, 
criativo e empreendedor. Minha 
participação se deu pela segunda 
vez e foi uma oportunidade de 
conversar com dezenas de jovens 
que já escrevem e sonham em 
editar seus escritos em livros. 
Parabéns aos organizadores!

ABERTURA DE EMPRESAS - ESCRITA FISCAL - CONTABILIDADE - IMPOSTO DE RENDA 
- DEPARTAMENTO DE RECURSOS HUMANOS - CONTABILIDADE GERENCIAL - CUSTOS

FONE: (49) 3521-2672 - Rua Getúlio Vargas, 78 - Ed. Bonato - Centro 89600-000 -Joaçaba - SC.

Lula viajando 
e o Brasil 
“queimando”?!



A confirmação da liberação 
dos recursos aconteceu na 
manhã desta quarta-feira 
(14), durante uma 
solenidade com a presença 
do deputado federal Valdir 

A antiga rodoviária de 
Joaçaba vai ganhar uma 
nova utilidade que promete 
fazer a diferença na vida da 
população: o espaço será 
reformado para abrigar um 
Centro de Especialidades 
Médicas, ampliando e 
facilitando o acesso a 
atendimentos de saúde no 
município.

Foi aprovado na terça-feira 
(13) na Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
da Assembleia Legislativa 
de Santa Catarina (Alesc) 
projeto de lei do deputado 
Pedro Baldissera (PT) que 
determina a hospitais do 
estado que divulguem 
diariamente boletim médico 
sobre o estado de saúde de 
pacientes durante o período 
da internação. Conforme o 
projeto, o boletim médico 
será divulgado mediante 

Cobalchini, responsável por 
destinar a emenda 
parlamentar que vai 
viabilizar a obra. 

O prefeito Vilson Sartori 
destacou a importância da 
transformação do espaço e 
os impactos positivos que a 
nova estrutura trará para o 
atendimento em saúde no 
município. “A revitalização 
da antiga rodoviária e a 
instalação do Centro de 
Especialidades Médicas 
representam um avanço 
significativo no acesso à 
saúde especializada para 

autorização do paciente, e os 
hospitais devem definir 
antecipadamente o horário 
da sua disponibilização.

 “Temos observado que a 
ausência de um protocolo 
básico para informar os 
familiares sobre o horário de 
atendimento e outras 
informações essenciais 
sobre o estado de saúde do 
paciente gera estresse, 
incertezas e algumas vezes 
tem um resultado 

nossa população. Agradeço 
ao deputado Valdir 
Cobalchini por essa 
conquista, que será um 
legado para toda a 
comunidade de Joaçaba”, 
afirmou Sartori.

Além de abrigar o Centro de 
Referência em 
Especialidades Médicas, o 
novo espaço também 
contará com a Farmácia 
Municipal e o Laboratório 
Municipal, centralizando 
serviços de saúde em um 
local de fácil acesso à 
população.

O projeto de Padre Pedro – 
que vai ser apreciado 
também por outras três 
comissões da Alesc: de 
Trabalho, Administração e 
Serviço Público; Direitos 
Humanos e Família; e Saúde 
– busca estabelecer regras 

avassalador às famílias”, 
explicou Padre Pedro. Isso, 
lembra o deputado petista, é 
uma das principais causas 
de denúncias contra médicos 
nos Conselhos de Medicina.

básicas para definir horários, 
meios de informação e o uso 
de tecnologias modernas, 
como aplicativos de 
mensagens e sítios 
eletrônicos, para transmitir 
boletins médicos.

 “Importante destacar que 
essa nossa proposta não 
interfere no funcionamento 
regular das unidades de 
saúde, apenas estabelece a 
necessidade de um 
protocolo claro com 

Foto: Vicente Schmitt / 
Agência AL

horários definidos, para que 
os familiares tenham clareza 
sobre a situação do 
paciente”, disse Padre 
Pedro. “A lei proposta 
pretende simplesmente 
normatizar o atendimento 
aos familiares dos pacientes 
para proteger a saúde mental 
dessas pessoas diante do 
estresse causado pela falta 
de informações sobre seus 
entes queridos.”
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Novo Centro de Especialidades Médicas 
vai ocupar o espaço da antiga Rodoviária 
abandonado há mais de 20 anos

Parabéns prefeito Vilson Sartori

Deputado propõe regras absurdas para hospitais divulgarem 
boletim médico de pacientes



A Polícia Federal (PF) e a 
Controladoria-Geral da 
União (CGU) deflagraram 
uma operação nesta quarta-
feira, 14, que tem como alvo 
uma organização social 
contratada pela Secretaria 
Estadual de Saúde de Santa 
Catarina para gerenciar uma 
unidade do Sistema Único 
de Saúde (SUS). 

A investigação apura 
suposto esquema de 
subcontratações ilegais, 
superfaturamento de 
serviços e recebimento de 
vantagens indevidas, em 
contrato que previa a gestão 
da unidade localizada no Sul 

O nome da entidade não foi 
divulgado.

O primeiro mandado de 
busca aconteceu na manhã 
de sexta-feira, 9, no 
município de Jaborá. O 
morador colaborou com a 
ação policial e, durante as 
buscas em sua residência, 
foram localizados uma caixa 
de madeira contendo uma 
espingarda calibre 36 
desmuniciada, três cartuchos 
intactos e outros três 
deflagrados do mesmo 
calibre.

Também foi encontrado, 
no freezer da geladeira, um 
exemplar aparentemente da 
espécie nativa conhecida 
popularmente como paca. Já 
na área externa da 
residência, os policiais 
localizaram uma ave 

O Comando de Polícia 
Militar Ambiental (CPMA), 
por meio do 2º Batalhão de 
Polícia Militar Ambiental 
(BPMA), com sede em 
Joaçaba, cumpriu três 
mandados de busca e 
apreensão entre sexta-feira, 
9, e segunda-feira, 12. As 
ações tiveram como objetivo 
apreender materiais 
utilizados na prática ilegal 
de caça de animais silvestres 
na região Meio-Oeste de 
Santa Catarina.

do Estado, com início em 
2018, no valor de R$ 196 
milhões.

A operação, nomeada 
Templo Vendido, cumpreu 
15 mandados de busca e 
apreensão na capital, 
Florianópolis, e nos 
municípios de São José, 
Biguaçu, Palhoça, Criciúma, 
Araranguá e Curitiba.

Os auditores da CGU 
identificaram que a 
Organização Social 
subcontratou empresas as 
quais mantinham vínculo, e 
há suspeitas de que serviços 
prestados tenham sido 
superfaturados. Além disso, 
a investigação aponta que 
dirigentes e ex-dirigentes da 

Durante a ação, o homem 
investigado resistiu à 
execução do mandado e 
agrediu um dos policiais 
com um soco no rosto, 
sendo necessário o uso da 
força para sua imobilização. 
O envolvido sofreu lesões 
em decorrência da 
resistência, e o Corpo de 
Bombeiros Militar de Santa 
Catarina (CBMSC) foi 
acionado para prestar 

Resistência e agressão a 
policial

silvestre em cativeiro, da 
espécie conhecida como 
pintassilgo, sem registro no 
órgão ambiental 
competente, além de dois 
alçapões - armadilhas 
comumente utilizadas na 
captura de aves.

O segundo mandado foi 
cumprido na manhã desta 
segunda-feira, 12, no 
município de Treze Tílias, e 
resultou na apreensão de 
dois visores noturnos, nove 
apitos utilizados para atrair 
aves silvestres, uma 
armadilha de captura de 
animais, 3,75 kg de carne 
congelada (aparentemente 
de animais silvestres) e 
quatro aparelhos celulares.

A operação contou com 63 
policiais federais e 10 
auditores da CGU. As 

entidade possam ter obtido 
outras vantagens indevidas.

atendimento emergencial. 
Ambos foram encaminhados 
ao hospital para avaliação 
médica.

Também em Treze Tílias, 
o terceiro mandado resultou 
na apreensão de duas armas 
de fogo (um revólver e um 
rifle, ambos calibre 22), 
além de duas carabinas de 
pressão e duas caixas de 
chumbo. Foram encontradas 
ainda trinta e sete munições 
intactas de calibre 22, uma 

O suspeito responderá 
criminalmente por 
desobediência, agressão a 
agente público, posse ilegal 
de acessório de uso restrito e 
por manter em depósito 
espécimes da fauna silvestre 
abatidos - crime equiparado 
à caça ilegal, conforme o 
artigo 29 da Lei 9.605/98 
(Lei de Crimes Ambientais).

luneta e um silenciador - 
este considerado acessório 
de uso restrito.

Na residência, os 
policiais apreenderam 
diversos petrechos 
utilizados na caça ilegal, 
como dois rádios 
comunicadores, dois apitos 
para atração de animais 
silvestres, três alçapões, 
nylon, três anilhas de 
identificação de aves e uma 
gaiola com uma ave 
conhecida como azulão, sem 
autorização do órgão 
ambiental competente. No 
freezer, havia 3,79 kg de 
carne aparentemente 
proveniente de animais 
silvestres.

O homem será 
responsabilizado pelos 
crimes de posse ilegal de 
acessório de uso restrito, 

Organizações Sociais 
contratadas pelos governos 
estaduais para executar 
atividades ou serviços 
públicos devem ser 
instituições sem fins 

Fonte: 
CPMA/2ºBPMA/2ªCia/2ºPe
l - 2º Pelotão de Polícia 
Militar Ambiental - 

manutenção de animal 
silvestre em cativeiro e por 
manter em depósito 
espécimes da fauna silvestre 
abatidos.

Os três envolvidos foram 
conduzidos à delegacia de 
Polícia Civil, juntamente 
com os materiais 
apreendidos em cada 
ocorrência. As gaiolas com 
os animais silvestres, as 
armadilhas e as carcaças dos 
animais foram 
encaminhadas à sede da 
Polícia Militar Ambiental, 
em Joaçaba, onde serão 
adotadas as providências 
administrativas e criminais 
cabíveis.

lucrativos. 
A Secretaria de Saúde 
catarinense foi procurada 
para comentar o caso, mas 
não respondeu até a 
publicação deste texto.
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Operação mira esquema ilegal em contrato 
de R$ 196 milhões da Saúde em SC

Investigação 
apura suposto 

esquema de 
subcontratações 

ilegais, 
superfatura-

mento 
de serviços e 
recebimento 

de vantagens 
indevidas

Divulgação/
Polícia Federal

PM Ambiental “caça” três pontos pela prática 
ilegal de caça de animais silvestres

Teve resistência e agressão a um policial



1.1- CPI do Judiciário: 
apurou irregularidades na cons-
trução do Fórum Trabalhista de 

O escândalo das fraudes 
bilionárias no INSS está no 
início ainda ou só começando, 
mas já deu alguns dois recados 
claros aos interessados. Mostrar 
o que realmente aconteceu e 
quem são os responsáveis. 
Vamos melhorar: cadeia para 
todos.

Não adiante fazer de conta 
que nada fez ou não tem nada 
com isto. Isto funciona quando 
não se tem culpa em cartório ou 
é efetivamente honesto e coeren-
te. Quantos tem assim? Muitos 
poucos e não é o caso de Lula!

Com tudo de aconteceu, com 
os valores roubados de pobres 
coitados que já aconteceu antes 
de Bolsonaro e que deve ter 
mostrado presença nas primeiras 
versões de Lula e Dilma do 
mesmo modo, necessário de faz 
uma limpeza total porque atinge 
todos os aspectos tais como: cri-
minal, social e político.  Envol-
ve mais uma vez os sindicados 
que sempre usufruíram destes 
espaços e atuaram desta forma. 
Para você parece diferente? Não 
é não ! O que mudou foram as 
turmas que lá estavam apenas. 

1- Difícil? Com 
certeza! 

Um deles fala sobre o risco 
de se nomear um ministro da 
Previdência com histórico de 
demissão da pasta do Trabalho 
por causa de convênios 
suspeitos com organizações não 
governamentais. É a história de 
sempre.  O outro aviso diz res-
peito à ideia de que o problema 
estaria na comunicação. Será? 
Todos nós sabemos que desta 
forma nada de sério se resolve e 
podemos esperar a mesmice de 
sempre. 

O que queremos ver é um 
pouco de consciência e respon-
sabilidade.  Como é possível 
achar-se que basta colocar um 
ministro da Previdência, que já 
estava lá e tudo se resolve. É 
pior ainda porque se manda 
embora o chefe e coloca em seu 
lugar o vice do que estava. Qual 
será o resultado? O mesmo ou 
pior. Faz-me rir. 

Eles falam em valores que 
não dá para aceitar. Não se sabe 
quantos aposentados e pensio-
nistas foram lesados e se eles 
falam em R$ 6,3 bilhões e cério 
que vai continuar assim tanto é 
que resolveram criar uma nova 
CPI.  Só para lembrar já fizemos 
inúmeras CPIs e apenas três 
delas serviram para alguma 
coisa, mas muito pouco. Vejam: 

Desde o início deste ano, a 
Favela do Haiti, na Zona 
Sudeste de São Paulo, tem vias 
públicas iluminadas com o 
auxílio de 10 placas 
fotovoltaicas, implementadas 

São Paulo e contribuiu para a 
criação do Conselho Nacional 
de Justiça

As favelas deste Brasil 
geralmente são o caos. Algumas 
não tem agua encanada, por 
exemplo e isto é fundamental. 
Oito em cada dez precisam sair 
de casa para buscar o necessário 
e 60% tem renda para uma 
semana. 42% não vive sem 
donativos. Ajuda dos governos é 
fundamental.

1.3- CPI da Mortalidade 
Materna: Revelou a 
necessidade de o governo ter 
estatísticas sobre mortalidade 
materna e levou à implantação 
de um sistema de 
monitoramento. 

Brincadeiras à parte, pelo 
que se constata, a solidariedade 
pode fazer a diferença, mas a 
desigualdade social para ser 
minimizada é preciso 
urgentemente da atuação dos 
que possuem condições.

Desafios existem em 
qualquer lugar, mas 
principalmente nas favelas. Se 
você pensar um pouco são dois 
milhões de moradores que 
geralmente estão por lá tentando 
sobreviver. Como todos, 75% 
tem medo de um diagnóstico de 
câncer, por exemplo ou outro 
problema que custa muito pouco 
para surgir. 

1.2- CPI do Narcotráfico: 
Colocou na prisão o deputado 
Hildebrando Pascoal, que era 
acusado de torturar e matar 
adversários, e ajudou a criar o 
programa de proteção à 
testemunha.

Pode-se, por portanto, 
esperar muito mais porque 
envolve os famosos sindicatos e 
são famosos nestes casos e deve 
ser pensado e muito, sobre o que 
virá no ano que vem e temos 
que lembrar que não há 
inocentes em nenhum dos times. 
Disto depende nosso futuro e 
também o futuro dos nossos 
filhos e netos.  

2- Nem tudo está 
perdido!! 

O que fará Simone Tabet? 
Dirá que precisa de seu dinheiro 
para que possa ressarcí-lo.  Não 
é interessante? 

As nossas favelas, aqui na 
nossa Joaçaba, são muito dife-
rentes e menos problemática que 
outras que de cidades maiores, 
mas também precisam de ajuda. 

pelo projeto Favela 3D. Isto vai 
ebm até roubarem tudo. Não e 
assim? 

3- Lá se vão RS 550 
milhões.

Diante do problema 
financeiro os Correios tomaram 
empréstimos de 250 milhões de 
reais do Banco ABC e de 300 
milhões de reais do banco 
Daycoval em dezembro de 2024, 
injetando 550 milhões de reais 
no fluxo de caixa antes de fechar 
o ano com um prejuízo de 2,6 
bilhões de reais.

Com ações voltadas para o 
bem-estar, dignidade e cultura, o 
programa viabilizou reformas de 
casas, construção de moradias 
sustentáveis, espaços de lazer e 
cultura. Começou-se com a 
criação do primeiro museu de 
arte pública localizado em uma 
favela na cidade de São Paulo 
bem como uma horta 
comunitária localizado em uma 
favela também na cidade de São 
Paulo. 

Dignidade é possível sim. 
Com a metodologia criada pela 
Gerando Falcões o projeto tem a 
missão de interromper o ciclo de 
pobreza de comunidades de 
divers locais do Brasil de forma 
escalável e sustentável. Na 
realidade isto está acontecendo 
em Florianópolis, mas a polícia 
está tendo matar ou tirar o 
pessoal que não tem onde viver 
ou dormir. O que nos falta é 
interromper estes ciclos de 
pobreza de forma consciente e 
responsável.

 A iniciativa, realizada pelo 
The Town, Gerando Falcões e 
empresas parceiras já 
democratizou o abastecimento 
de água e rede de esgoto para 
toda a população local e isto 
impactou a vida de quase 300 
famílias na região. Assim pode-
se acreditar  

Falta muito ainda!

Mais uma vez aparece a crise 
financeira Correios. Para tentar o 
mínimo necessário é pagar os 
funcionários tomaram 
empréstimo de R$ 550 milhões. 
Dinheiro jogado fora!

O prejuízo é grande; são R$ 
2,6 bilhões em 2024 e por isto 
contratou, em dezembro uma 
operação de crédito para 'capital 
de giro' junto ao Banco ABC. 
Receberá? No dia de São Nunca 
apenas.  

O patrimônio líquido que em 
2023 havia ficado negativo em 
360 milhões de reais, afundou 
para um saldo de 4,4 bilhões de 
reais no vermelho. Vejam bem: 
Se já estava ruim pior vai ficar. 
Além dos empréstimos, os 

Dentre as polêmicas 
envolvendo a carga financeira de 
viagens do governo petista 
destaca-se a primeira-dama 
Rosângela da Silva, a Janja, que 
nesse caso viajou ao Japão cinco 
dias antes da chegada do 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva, em 18 de março junto a 
um grupo responsável pela 
preparação logística da visita 

Nem precisa dizer. A catrefa 
comprada estará lá.

Sabem o eles estão fazendo? 
Faz de conta que eu gosto!!

4- Viagem de Lula!

Correios reduziram suas 
aplicações financeiras em 2,7 
bilhões de reais para pagar 
“obrigações” no período, 
segundo eles. Ambos os 
contratos de empréstimo serão 
pagos pela empresa pública em 
seis parcelas mensais a partir de 
julho de 2025 e tem 
vencimentos nos meses finais do 
ano. 

Mais uma! Desta vez Lula 
levou mais de 220 pessoas as 
Japão. Pessoas não digo, mas 
sim uma grande quantidade de 
catrefas, mas viva o dinheiro dos 
outros.

A viagem ao Japão e Vietnã 
foi realizada no final de março, 
contou com uma comitiva de, no 
mínimo, 220 integrantes, além 
da presença da primeira-dama, 
Rosângela da Silva, a Janja. Até 
agora, os gastos confirmados 
ultrapassam R$ 4,5 milhões, 
embora o total exato ainda não 
tenha sido revelado mais de um 
mês após o retorno ao Brasil. 
Com certeza vão mentir, como 
sempre! 

Querem saber parte disto 
tudo? Na realidade foi uma 
mistura de 11 parlamentares e  
72 servidores de órgãos 
vinculados à Presidência da 
República, como o Gabinete 
Pessoal, o Gabinete de 
Segurança Institucional, a 
Secretaria de Comunicação e a 
Casa Civil.

Questionada sobre os 
detalhes da comitiva e os custos 
totais da missão oficial, a Secom 
não forneceu as informações. 
Em nota ao veículo, informou 
que apenas os nomes das 
autoridades constam no Diário 
Oficial da União e que os 
integrantes das comitivas 
técnicas e de apoio estão sob 
sigilo reservado, com 
possibilidade de não divulgação 
por até cinco anos.

Faz-me rir. As despesas de 
hospedagem das autoridades e 
servidores que acompanham o 
presidente em viagens 
internacionais são custeadas por 
recursos do Itamaraty.E o 
Itamarati tira de onde? 

Essa foi, até o momento, a 
maior comitiva que acompanhou 
Lula em viagens internacionais 
durante seu terceiro mandato. 
Em setembro do ano passado, o 
presidente levou cerca de 100 
pessoas à Assembleia-Geral da 
ONU, em Nova York.

presidencial. 
O deslocamento foi realizado 

em um Airbus A330-200 da 
Força Aérea Brasileira para a 
maior aeronave da frota, com 
capacidade para até 250 
passageiros, mas Janja utilizou a 
classe executiva no trecho de 
Paris a São Paulo e os 
deslocamentos entre Tóquio, 
Paris e Brasil custaram R$ 
60.210,58, conforme dados do 
Painel de Viagens do governo 
federal.

Ai ser questionada Janja 
justificou a antecipação da 
viagem como medida de 
economia. “Obviamente, eu vim 
com a equipe precursora, 
inclusive para economizar 
passagem aérea. Vim um pouco 
antes, fiquei hospedada na 
residência do embaixador”, 
afirmou.

Janja foi participar do 
lançamento filme Ainda Estou 
Aqui ao lado da ex-presidente 
Dilma Rousseff, na China. Olha 
que dupla!

Dilma ficou calada porque já 
sabe como deve atuar, mas Janja 
enalteceu a história do deputado 
Rubens Paiva, sequestrado e 
morto pela ditadura brasileira. O 
Partido Comunista Chinês 
controla todos os níveis do 
governo, exercendo grande 
influência na economia e 
atuando com histórico 
reconhecido de repressão 
política e censura à liberdade de 
expressão como acontece neste 
país a muito tempo.

Será que esta senhora sabe o 
que está dizendo e onde se 
encontra?  Ela está com alguém 
que se parece com ela, nisto 
temos a certeza.

Para a gente não esquecer 
desta destrambelhada chamada 
Janja, a dita cuja foi fazer 
propaganda do filme que retrata 
o regime militar brasileiro como 
uma ditadura. Só esqueceu que 
ela estava na China, uma 
ditadura que já dura 76 anos e 
matou milhões. E ainda piorou a 
vergonheira pedindo uma 
SALVA de palmas e ainda 
escreveu dizendo que  
“Vivenciar este momento ao 
lado da primeira presidenta do 
Brasil, Dilma Rousseff, uma 
sobrevivente da ditadura militar, 
tornou o momento ainda mais 
emblemático”. 

“Vivenciar este momento ao 
lado da primeira presidenta do 
Brasil, Dilma Rousseff, uma 
sobrevivente da ditadura militar, 
tornou o momento ainda mais 
emblemático”, escreveu a 
primeira-dama a mesma que se 
emocionou durante o evento. 
Está cada vez mais confirmado : 
Pau que nasce torto não tem 
jeito: morre torto. Serve também 
para o “maridinho” dela! 

Com esta a gente se encontra 
na próxima semana! Tudo é 
possível, não é? 

Ótima semana e grande 
abraço.
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Por Neusa Maria Breda

Tudo é possível?



Estudantes da Universi-
dade e dos colégios da 
Unoesc, além de membros 
da comunidade em geral 
demonstraram seus talentos. 
As performances foram 
assistidas pela comunidade 
acadêmica e por familiares 
daqueles que se apresen-
taram. De forma diversi-

Durante a última semana, 
a Unoesc promoveu, por 
meio do “Cultiva”, diversas 
manifestações artísticas com 
a realização da “Oliuni 
Cultural”, que ocorreu nos 
campi de Joaçaba, Videira, 
Xanxerê, Chapecó e São 
Miguel do Oeste.

ficada, apresentações cultu-
rais de teatro, poesia, dança 
e música, além de exposi-
ções artísticas de fotografia, 
desenho, pintura, artesanato 
e moda marcaram o evento.

Na Unoesc Joaçaba, o 
evento que também foi 
transmitido pelo perfil 
@cultura.unoesc foi 
acompanhado por cerca de 
300 pessoas e totalizou 34 
apresentações, duas delas 
que evidenciaram a inclusão 
por serem realizadas por 
pessoas com deficiência. O 
público que passou pelo 
Auditório Afonso Dresch 
pode ainda conferir 272 

itens diversos em exposição.
Na Unoesc Xanxerê, 

foram seis apresentações 
musicais, uma de teatro, 
uma de dança, além de 
exposições de artesanato. 
Em Chapecó, o evento 
abrangeu também atividades 
artísticas, discussão de 
filmes, oficinas de  ballet 
clássico, pilates, palhaçaria, 
entre outras temáticas que 
reuniram dezenas de 
estudantes.

Na Unoesc Videira, 
foram realizadas exposições 
de materiais do projeto 
“ECOA”, produtos 

sustentáveis, exposição de 
desenho, além de exposição 
e concurso de Cosplayers.

O pró-reitor de Pesquisa, 
Pós-graduação Extensão e 
Inovação da Unoesc, 
professor Kurt Schneider, 
destacou que, em 2025, o 

A “Oliuni Cultural”, de 
São Miguel do Oeste, 
contou com a participação 
“L&P DANCE”, além de 
apresentações do músico 
Beto Ruschel, da Banda “Os 
Forasteiros de Faraway”, 
que empolgaram o público 
presente na abertura da 
Oliuni Esportiva.

evento foi organizado no 
mesmo calendário e ocorreu 
de forma institucional 
fortalecendo o movimento 
cultural que a Unoesc 
fomenta há anos.

— A cultura contribui 
para o desenvolvimento 
regional e é gratificante ver 
que tantos artistas tiveram a 
oportunidade de demonstrar 
seus talentos. Destaco o 
envolvimento de toda a 
comunidade acadêmica e 
parabenizo a todos os 
envolvidos na Oliuni 
Cultural — afirmou o 
professor Kurt.
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Oliuni Cultural é realizada com 
sucesso na Unoesc



Durante a última semana, 
a Unoesc promoveu, por 
meio do “Cultiva”, diversas 
manifestações artísticas com 
a realização da “Oliuni 
Cultural”, que ocorreu nos 
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Xanxerê, Chapecó e São 
Miguel do Oeste.

Estudantes da Universi-
dade e dos colégios da 
Unoesc, além de membros 
da comunidade em geral 
demonstraram seus talentos. 
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evento que também foi 
transmitido pelo perfil 
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acompanhado por cerca de 
300 pessoas e totalizou 34 
apresentações, duas delas 
que evidenciaram a inclusão 
por serem realizadas por 
pessoas com deficiência. O 
público que passou pelo 
Auditório Afonso Dresch 
pode ainda conferir 272 

Na Unoesc Xanxerê, 
foram seis apresentações 
musicais, uma de teatro, 
uma de dança, além de 
exposições de artesanato. 
Em Chapecó, o evento 
abrangeu também atividades 
artísticas, discussão de 
filmes, oficinas de  ballet 
clássico, pilates, palhaçaria, 
entre outras temáticas que 
reuniram dezenas de 
estudantes.

itens diversos em exposição.

Na Unoesc Videira, 
foram realizadas exposições 
de materiais do projeto 
“ECOA”, produtos 

A “Oliuni Cultural”, de 
São Miguel do Oeste, 
contou com a participação 
“L&P DANCE”, além de 
apresentações do músico 
Beto Ruschel, da Banda “Os 
Forasteiros de Faraway”, 
que empolgaram o público 
presente na abertura da 
Oliuni Esportiva.

sustentáveis, exposição de 
desenho, além de exposição 
e concurso de Cosplayers.

O pró-reitor de Pesquisa, 
Pós-graduação Extensão e 
Inovação da Unoesc, 
professor Kurt Schneider, 
destacou que, em 2025, o 

— A cultura contribui 
para o desenvolvimento 
regional e é gratificante ver 
que tantos artistas tiveram a 
oportunidade de demonstrar 
seus talentos. Destaco o 
envolvimento de toda a 
comunidade acadêmica e 
parabenizo a todos os 
envolvidos na Oliuni 
Cultural — afirmou o 
professor Kurt.

evento foi organizado no 
mesmo calendário e ocorreu 
de forma institucional 
fortalecendo o movimento 
cultural que a Unoesc 
fomenta há anos.
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Oliuni Cultural é realizada com 
sucesso na Unoesc



A Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) concluiu o 
laudo pericial sobre o 
acidente envolvendo um 
caminhão-tanque com 
combustível, que explodiu e 
incendiou 25 veículos na 
BR-101, no Morro dos 
Cavalos. A NSC TV teve 
acesso com exclusividade ao 
laudo que mostra que um 
fator determinante da 
ocorrência foi a perda do 
controle da direção pelo 
condutor da carreta depois 
de passar pelo redutor de 
velocidade. O caso foi 
registrado no dia 6 de abril, 
às 13h47min, e deixou sete 
pessoas feridas em Palhoça, 
na Grande Florianópolis. 

— A perda de controle 
indica que em algum 
momento o condutor não 
conseguiu manter a 
dirigilibidade do veículo. 
[Isto] pode ter vários 
motivos, desde um defeito 
na via ou defeito no veículo, 
ou até alguma imprudência 
do condutor em algum 
momento que levou a essa 
perda — explica Carlos 
Possamai, perito de trânsito 
da PRF/SC.

Segundo o documento, 
não foi possível realizar a 
inspeção do cronotacógrafo 
do caminhão, equipamento 
que inclui dados como 
velocidade, distância 
percorrida e tempo de 
trabalho do motorista, em 
razão de ter sido incendiado. 
Entretanto, conforme 
imagens gravadas por 
câmeras de 
videomonitoramento, é 
possível ver que o veículo 
transitava na velocidade de 
57 Km/h, no sentido Porto 
Alegre. O limite máximo da 
rodovia é de 60 Km/h.

A perícia ainda aponta 
que o motorista transportava 
uma passageira não auxiliar, 
em desacordo com uma 
resolução da Agência 
Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT) sobre o 
transporte rodoviário de 
produtos perigosos. No 
momento do acidente, o 

Os 21 automóveis e três 
carretas atingidos pelo 
incêndio estavam em 
congestionamento de 
trânsito ocasionado por 
outro acidente, ocorrido 
momentos antes a cerca de 1 
quilômetro de distância do 
local da explosão. O fato, 
segundo o laudo, contribuiu 
para o elevado número de 
veículos atingidos pelas 
chamas.

Após o combate ao 
incêndio, os veículos foram 
reposicionados na faixa de 
domínio da rodovia até que 
fossem removidos pelos 
respectivos proprietários ou, 
na impossibilidade, 
removidos ao pátio 
contratado da PRF em 
Palhoça. Alguns somente 
foram identificados em 
perícia após o resfriamento. 
As vítimas do acidente têm 
direito ao recebimento do 
Seguro DPVAT, diz o 
documento. 

Quem vai pagar por 
prejuízos dos carros 
queimados no Morro dos 
Cavalos? 

Veículos atingidos e 
seguro para as vítimas 

Após o acidente, os 
ocupantes do caminhão 
foram encaminhados à 
Unidade de Pronto 
Atendimento Sul de 
Palhoça. Depois do primeiro 
atendimento, o motorista foi 
submetido ao teste de 
etilômetro, cujo resultado 
foi negativo para a ingestão 
de álcool. Eles foram 
transferidos ao Hospital 
Regional de São José. 

A PRF, agora, produz 
outros estudos para analisar 
as condições da rodovia e a 
estrutura do caminhão que 
provocou o incêndio. O 
novo documento deve sair 
em até dois meses. 

caminhão carregava álcool 
etílico, conhecido por ser 
uma substância perigosa e 
altamente inflamável. 

O acidente foi atendido 
por equipes do Corpo de 
Bombeiros, Defesa Civil, 
Polícia Militar, Serviço de 

Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU), Instituto 
do Meio Ambiente (IMA), 
Secretaria Municipal de 
Obras de Palhoça e 
AMBIPAR. 

Relembre a explosão no 
Morro dos Cavalos

O acidente aconteceu por 
volta de 13h30min no dia 6 
de abril, quando o 
caminhão-tanque carregado 
de álcool etílico (etanol) 
tombou e, em seguida, 
explodiu. No mesmo 

De acordo com a PRF, a 
carreta que vinha sentido 
Norte tombou sobre a via e 
interditou-a no sentido Sul 
(Porto Alegre) da rodovia, 
no Km 233, no Morro dos 

instante, as chamas se 
espalharam pela rodovia. 
Sete pessoas, incluindo o 
motorista e a passageira da 
carreta, sofreram 
queimaduras e precisaram 
ser encaminhados para 
atendimento médico.

Cavalos, em Palhoça, 
município da Grande 
Florianópolis. 

Além do próprio 
caminhão, o fogo 
ocasionado pela explosão 
atingiu também veículos que 
seguiam no sentido Sul por 
conta da interrupção da via. 
O trecho da rodovia ficou 
interditado por quase 16 
horas em ambos os sentidos 
e sendo liberado às 5h09min 
do dia 7 de abril.
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Explosão na BR-101: 
PRF conclui laudo 
sobre acidente 
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Após o sucesso da primeira edição, o 
Festival Santa Catarina Canta se prepara para 
voltar aos palcos em 2025. A segunda edição 
terá como tema músicas populares brasileiras e 
será lançada no dia 21 de maio, às 10h, na Sala 
de Cinema Gilberto Gerlach, no Centro 
Integrado de Cultura (CIC), em Florianópolis.

O Festival Santa Catarina Canta é uma 
realização do Governo do Estado de Santa 
Catarina, por meio da Fundação Catarinense de 
Cultura (FCC), com produção geral da 
Camerata Florianópolis.

Criado para revelar talentos musicais em 
todas as regiões do Estado, o Festival reuniu 
mais de mil participantes em sua estreia, em 
2024, com foco no gênero sertanejo. A nova 
edição trará novidades, mas seguirá com o 
mesmo foco: incentivar novos artistas, valorizar 
a música brasileira e reforçar a identidade 
cultural catarinense.

Festival Santa Catarina Canta 
será lançada dia 21 de maio

Acesse: https://seletivo.unoesc.edu.br/

A Diretoria de Trânsito, Transportes 
e Mobilidade Urbana de Joaçaba 
informa que no próximo domingo, dia 
18 de maio, entre 7h e 9h da manhã, 
será realizada a corrida de rua JBA 
RUN, com percursos de 5 km e 10 km, 
tendo largada e chegada no Parque 
Municipal de Joaçaba.

Durante o evento, as vias serão 
parcialmente fechadas e o trânsito será 
controlado de forma progressiva, 
conforme o deslocamento dos 

corredores. Os bloqueios serão feitos 
somente nos momentos de passagem 
dos atletas, sendo liberados em seguida. 
A segurança da prova contará com o 
apoio de batedores da Polícia Militar e 
equipes de apoio posicionadas em 19 
pontos estratégicos ao longo do trajeto.

Percursos:
5 km: Parque Municipal, Rua Luiz 

Specht, Rua Felipe Schmidt, Avenida 
Rio Branco, Avenida XV de Novembro, 
Avenida Caetano Natal Branco (com 

10 km: mesmo trajeto até a Avenida 
Caetano Natal Branco, seguindo até a 
Curva do Ratti para o retorno, e 
continuando pelas mesmas vias até o 
ponto de chegada no Parque Municipal.

retorno), Rua Sete de Setembro, Rua 
Francisco Lindner, Rua Felipe Schmidt, 
Rua Luiz Specht e retorno ao Parque.

Solicita-se aos motoristas que 
redobrem a atenção ao trafegar pelas 
vias incluídas no percurso da prova. 
Respeite os corredores, a sinalização 

Saiba mais no: portalcidadela.com.br

temporária e as orientações dos agentes 
de trânsito e equipes de apoio. Evite o 
uso de buzinas e manobras bruscas 
durante o evento.

A colaboração de todos é essencial 
para a segurança dos participantes e o 
bom andamento da corrida.
Diretoria de Trânsito, Transportes e 
Mobilidade Urbana – Prefeitura de 
Joaçaba

Corrida de rua Jba Run neste domingo, 18/05



O fenômeno climático 
que matou Ivan Elias 
Oldenburg, de 51 anos, após 
a queda de uma árvore em 
Palmitos, no Oeste de Santa 
Catarina, foi classificado 
como tornado pela Defesa 
Civil. Na cidade de 15 mil 
moradores, 50 casas foram 
atingidas e 65 pessoas 
ficaram desalojadas.

O tornado é caracterizado 
por uma coluna de ar em 
rotação que se estende da 
base de uma nuvem de 
tempestade até o solo, 
apresentando alto potencial 
destrutivo devido aos ventos 
intensos.

Além da morte e 
destruição de casas no 
interior da cidade, a 
infraestrutura municipal 
também foi atingida, com a 
danificação de pontes, 
pontilhões, tubulações, 
estradas vicinais e acessos a 
comunidades rurais. O 
município informou que os 
estragos dificultam o 
trabalho das equipes de 
resposta.

Morte

Os bombeiros atenderam 
20 ocorrências, incluindo 
destelhamentos, quedas de 
árvores sobre residências, 
redes elétricas e vias 
públicas, além de entregas 
de lonas e desobstrução de 
estradas.

Durante a operação, 
foram distribuídos 
aproximadamente 1.800 m² 
de lona para 50 famílias 
atingidas e realizados 30 
cortes emergenciais de 
árvores.

A destruição aconteceu 
na tarde de sexta-feira (9). 
Após análise de imagens de 
radar meteorológico e 
registros feitos por drones, o 
órgão estadual constatou a 
ocorrência do tornado. 

Tempestade deixou 65 
pessoas desalojadas e 
atingiu 50 casas em 
Palmitos, no Oeste, na 
sexta-feira. Município 
decretou situação de 
emergência.

Ivan Elias Oldenburg, de 

Palmitos recebe 
assistência humanitária 
após tornado devastador

O pedido foi 
encaminhado com base nos 
levantamentos realizados 
pelas equipes técnicas e visa 
assegurar uma resposta 
rápida e eficiente diante da 
situação emergencial.

Solidariedade

O fenômeno 
meteorológico extremo, que 
atingiu o município na 
última sexta-feira (9), 
causou a morte de um 
agricultor, deixou 65 
moradores desalojados e 
provocou danos em pelo 
menos 50 casas, além de 
prejuízos consideráveis nas 
áreas rurais e urbanas do 
município.

A operação de assistência 

Calamidade

51 anos, morreu por volta 
das 14h30, após ser atingido 
pela queda de uma árvore na 
Linha Barra do Palmito. A 
vítima foi encontrada já sem 
vida e o corpo foi resgatado 
pelos bombeiros, ficando 
aos cuidados da Polícia 
Militar, Polícia Civil e 
Polícia Científica para os 
procedimentos necessários.

Diante do cenário de 
destruição, a prefeitura de 
Palmitos formalizou, junto à 
Defesa Civil, o pedido de 
ajuda humanitária para 
atender as famílias afetadas 
pelo tornado. A solicitação 
inclui suporte emergencial 
para garantir abastecimento 
básico, acolhimento 
temporário e condições 
mínimas de dignidade às 
pessoas desalojadas e às 
residências danificadas.

O município de Palmitos, 
no Oeste de Santa Catarina, 
vive dias de reconstrução e 
solidariedade após ser 
duramente atingido por um 
tornado devastador. No 
domingo (11) os moradores 
receberam itens de 
assistência humanitária 
enviados pela Secretaria de 
Estado da Proteção e Defesa 
Civil de Santa Catarina.

humanitária contou com o 
apoio do Corpo de 
Bombeiros Militar de Santa 
Catarina, que garantiu a 
entrega dos suprimentos às 
famílias atingidas.

Famílias recebem 
doações após tornado 
devastador

Entre os materiais 
enviados estão telhas, 
colchões, kits de 
acomodação, cestas básicas, 

água potável, kits de higiene 
pessoal e de limpeza 
doméstica, itens essenciais 
para garantir o mínimo de 
segurança, conforto e 
dignidade aos afetados.

“Em situações como 
essa, a prioridade do 
Governo do Estado é estar 
presente, apoiar os 
municípios e garantir que as 
famílias atingidas recebam o 
suporte necessário”, afirmou 
o secretário de Estado da 

Proteção e Defesa Civil, 
Mário Hildebrandt.

O município de Palmitos 
permanece em situação de 
emergência e, além da assis-
tência direta às famílias, as 
equipes da Defesa Civil 
atuam na recuperação da 
infraestrutura danificada e 
no suporte técnico às áreas 
afetadas. A reconstrução 
deve seguir nas próximas 
semanas, com ações 
contínuas de apoio social. 
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Imagens devastadoras deixadas pelo 
tornado em Palmitos de SC

ALERTAS DA DEFESA CIVIL FORAM CORRETOS
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O Presidente LULAIII e sua equipe ado-
ram estar metidos em escândalos! No caso das 
fraudes praticado por algumas “associações” e 
entidades sindicais, desde meados de 2023 
(repito: meados de 2023) já havia alertas sobre 
os possíveis “golpes” contra os “velhinhos” da 
previdência social. Falta de aviso não foi!

Mesmo que os descontos tenham 
começado em 2019 (alguns até antes disso), o 
valor descontado subiu assustadoramente em 
2023 e 2024.

O Governo, INSS, através da DATAPREV 
tem plenas condições de buscar todos os 
descontos efetivados nos últimos anos, sem 
transferir o ônus para os “velhinhos da 
previdência” para ter que acessar o “Meu 
INSS” para informar se autorizou ou não o 
desconto. Muito provavelmente em 90% dos 
casos não houve a devida autorização!

Na verdade, quem deveria ter que 
comprovar essa autorização são as próprias 
entidades beneficiárias e não o contrário!

“Mensalidade”;

O Governo mesmo com várias ações a 
favor dos que mais precisam, amarga uma 
decadência nos índices de popularidade e terá 
enormes dificuldades nas próximas eleições.

“AASAP”;

Aposentados e pensionistas começaram a 
receber, neste dia 13.05 as notificações sobre 
fraude bilionária e deverão responder a partir 
do dia seguinte, 14.05 se autorizaram, ou não o 
respectivo desconto!

Entre vários órgãos de imprensa, poucos 
noticiam a verdade dos fatos em 100%, pois o 
que dá “likes” são as palavras “roubo dos 
velhinhos”. Ademais, muitos desses órgãos de 
imprensa estão utilizando “inteligência 
artificial” na produção de “notícias” o que, no 
meu entender, retira a credibilidade da “notícia 
fabricada”! A CPI ou a CPMI, uma das duas 
deverá ocorrer, trará alguma “luz” para essas 
fraudes, mas os “donos” dessas “associações” 
já tiveram tempo para gastar grande parte 
dessa falcatrua e é muito pouco provável que 
se consiga os Bilhões necessários para 
ressarcir a todos os lesados e, certamente, 
dinheiro público será utilizado para cobrir o 
“rombo”!

“Contrib.”;

O Instituto Nacional do Seguro Social 
(INSS) iniciou nesta terça-feira (13) o envio de 
notificações, através do aplicativo “Meu 
INSS”, a aposentados e pensionistas vítimas da 
fraude bilionária envolvendo descontos 
indevidos em seus benefícios.

Os descontos fraudulentos aparecem nos 
históricos de créditos dos beneficiários, 
documento equivalente ao contracheque, sob 
diversas nomenclaturas.

Podem ser identificados como:

“Débito”;
“Desconto”, seguidos de números ou 

códigos.
O valor médio dos descontos indevidos é 

de aproximadamente R$ 40,70, podendo 
chegar até 1% do teto do Regime Geral de 
Previdência Social. Em 2025, esse limite 
máximo é de R$ 81,57 por mês.

Neste documento, deve-se procurar por 
“mensalidade associativa” e identificar quando 
os descontos começaram, qual entidade está 
realizando os descontos e o valor descontado.

Para verificar se foi vítima da fraude, o 
beneficiário deve acessar o aplicativo ou site 
do Meu INSS, fazer login e ver em “notifica-
ções” (representado pelo “sininho”), bem 
como buscar pelo “extrato de contribuição”.

Para recuperar os valores já descontados, é 
necessário entrar em contato com o 0800 da 
associação responsável ou enviar um e-mail 

A oposição se arvora em paladinos da 
justiça, aproveitando esse escândalo para 
cacifar-se nas eleições de 2026 e fazer sangrar 
o combalido Governo vigente.

Fraude do INSS é culpa do governo Lula 
ou do governo Bolsonaro? O que é fato na 
batalha de versões? 

A suspeita é de que algumas “associações” 
e poucos sindicatos conseguiam, por meio de 
convênios com o INSS, descontar mensalida-
des de aposentados e pensionistas sem auto-
rização.

O INSS também está enviando avisos para 
beneficiários que não foram afetados pela 
fraude, informando que nenhum desconto 
indevido foi realizado em seus benefícios.

para acordo.mensalidade@inss.gov.br.

A mensagem ressalta que o governo 
federal descobriu a fraude e continua 
trabalhando para proteger os beneficiários e 
seus benefícios.

É fundamental que os aposentados e 
pensionistas fiquem atentos a seus extratos e 
notificações do INSS para identificar 
rapidamente qualquer irregularidade e tomar as 
medidas necessárias para proteger seus 
benefícios.

A revelação de uma fraude bilionária no 
Instituto Nacional de Seguro Social (INSS), 
que pode ter roubado centenas de milhares de 
aposentados por meio de descontos não 
autorizados em seus benefícios, criou uma 
guerra de narrativas entre o governo federal e a 
oposição, na maioria, bolsonarista.

Cada lado acusa o outro de responsabili-
dade pelo esquema de corrupção, revelado 
após investigação conjunta da Controladoria-
Geral da União (CGU) e da Polícia Federal 
(PF).

Apesar de a CGU ter destacado o valor 
descontado entre 2019 e 2024, ainda não está 
claro quando os desvios começaram.

Investigações passadas do Ministério 
Público já apuraram descontos indevidos em 
2018 e 2019, ainda nos governos de Michel 
Temer (MDB) e de Bolsonaro, mas em escala 
menor do que a observada na fraude revelada 
agora.

O professor da Fundação Getúlio Vargas 
(FGV) Luís Lopes Martins, especialista em 
direito previdenciário, ressalta que os 
descontos associativos são um instrumento 
lícito, mas que "começou a ser deturpados em 
algum momento".

"Parece que de fato, num primeiro 
momento, se abriu uma janela para um novo 
formato de fraude e houve um 
amadurecimento e exploração da fraude nesses 
últimos tempos", afirma.

Na guerra de narrativas, autoridades da 
gestão petista e parlamentares governistas 
enfatizam que, segundo a CGU e a PF, o 

Não há informação sobre quanto de fato 
foi desviado. A CGU divulgou que, de 2019 a 
2024, descontos em benefícios realizados por 
sindicatos e associações somaram R$ 6,3 
bilhões, mas nem tudo foi de forma não 
autorizada.

Segundo Lopes Martins, esse tipo de 
fraude leva um tempo para amadurecer, de 
modo que o forte crescimento dos desvios em 
2023 pode ser um desdobramento de ações 
anteriores — algo que poderá ser mais bem 
esclarecido com o andamento das 
investigações.

Esses descontos ocorrem de maneira legal 
quando os aposentados aceitam se associar a 
alguma instituição em troca de benefícios, 
como serviços médicos e atividades de lazer, 
clube de benefícios, convênios etc.

Mas, segundo as investigações, tanto 
associações reais como instituições de fachada 
criadas há pouco tempo passaram a incluir 
entre seus associados milhares de aposentados 
sem seu consentimento.

Cerca de 60% desse valor foi descontado 
nos dois últimos anos, já no governo Lula, 
quando as contribuições associativas 
dispararam.

esquema teve início em anos anteriores ao 
mandato de Lula (2023-2026) e argumentam 
que apenas no atual governo o esquema foi 
investigado e interrompido.

Já parlamentares ligados a Bolsonaro 
buscam associar o escândalo apenas à gestão 
Lula e já protocolaram na Câmara de 
Deputados um pedido de abertura de Comissão 
Parlamentar de Inquérito (CPI) para investigar 
o esquema. Sua instalação, porém, depende do 
aval do presidente da Casa, Hugo Motta 
(Republicanos-PB).

O que a oposição não aponta é que, 
segundo a CGU, a maioria das instituições 
suspeitas de envolvimento no esquema foram 
autorizadas a aplicar os descontos nas 
aposentadorias em convênios realizados com o 
INSS no governo anterior.

O Sindnapi nega qualquer ilícito e diz que 
denunciou ao ministro da Previdência Social, 
Carlos Lupi (PDT), os indícios de ilegalidade 
nos descontos associativos em junho de 2023, 
durante reunião do Conselho Nacional da 
Previdência Social.

Questionado sobre essa denúncia pelo jor-
nal O Globo, Lupi disse que, como a conse-
lheira, outras pessoas também o avisaram 
sobre a existência de denúncias, mas era 
preciso ter "fatos concretos para serem 
investigados".

Pressionado a deixar o cargo, o ministro 
pediu demissão a Lula na sexta-feira (2/5).  
Lupi foi substituído pelo ex-deputado federal 
Wolney Queiroz (PDT), atual secretário-
executivo da Previdência.

Após a operação da PF, Lula já tinha demi-
tido o presidente do INSS, Alessandro Stefa-
nutto, que estava no cargo por escolha de Lupi.

Em nota enviada ao portal UOL por seus 
advogados, Stefanutto negou as acusações e 
disse que tomou providências contra os 
descontos ilegais.

"Onde tem escândalo, pode apostar que 
tem a digital do PT. Mensalão. Petrolão. 
Escândalo da Eletrobras. Fundos de pensão. 
Correios. E agora, um esquema bilionário de 
cobrança indevida no INSS, que chega a R$ 
6,3 bilhões. Não, isso não é coincidência. É 
modus operandi", disse o líder da oposição na 
Câmara, Luciano Zucco (PL-RS). A briga de 
narrativas pelas redes sociais está ferrenha.

Por outro lado, bolsonaristas destacam o 
fato de uma das instituições suspeitas, o 
Sindicato Nacional dos Aposentados, 
Pensionistas e Idosos (Sindnapi), ter como 
vice-presidente o irmão de Lula, José Ferreira 
da Silva, o Frei Chico, embora ele não tenha 
sido alvo da operação da PF.

Ata do encontro obtida pelo Jornal Nacio-
nal confirma que a denúncia foi feita pela 
então conselheira Tonia Galleti, coordenadora 
do Departamento Jurídico do Sindnapi.

Em suas falas, o lado petista deixa de citar 
que o volume desviado cresceu fortemente a 
partir de 2023 e que a diretoria do INSS 
deixou de adotar medidas efetivas para 
interromper os descontos, segundo a própria 
CGU.

"Tomo esta decisão com a certeza de que 
meu nome não foi citado em nenhum momento 
nas investigações em curso", escreveu Lupi ao 
anunciar sua saída na rede social X.

"O esquema que visava fraudar o INSS foi 
implementado durante o governo Bolsonaro. A 
maioria das entidades suspeitas surgiu entre os 
governos Temer e Bolsonaro. A única gestão 
que topou investigar e desmantelou a rede foi a 
do presidente Lula”, alega o Senador 
Humberto Costa (PT). 

"A defesa de Stefanutto segue confiante 
que, ao final da investigação, a verdade dos 
fatos será restabelecida e a inocência do ex-
presidente será confirmada".

Entenda melhor a seguir como o esquema 
teria funcionado durantes os governos de 

"Temos que apurar e punir associações que 
receberam recursos para oferecer serviços aos 
aposentados e pensionistas e, indevidamente, 
se apropriaram destes valores. Mas também 
não podemos generalizar e sair punindo todas 
as associações, pois muitas oferecem serviços 
relevantes a estas pessoas, cumprindo a 
finalidade deste acordo de cooperação 
técnica," afirma o advogado de defesa da 
ABCB Fernando José da Costa.

Finalizando, o que deveria ter sido feito, 
não o foi! Quem deveria fazê-lo não fez e, 
assim, os descontos indevidos continuaram e a 
OMISSÃO está comprovada!

Outras cinco firmaram os acordos com o 
INSS em 2021 e 2022, no governo Bolsonaro: 
AAPB, AAPPS Universo, Unaspub, 
ABCB/Amar Brasil e CAAP.

Essas instituições costumam oferecer ser-
viços a aposentados e pensionistas em troca 
desse pagamento. O problema é que a maior 
parte dos descontos estaria sendo feita de for-
ma ilegal, sem consentimento dos benefi-
ciários.

Foram alvos da operação onze entidades 
suspeitas de integrar o esquema.

Após a publicação dessa reportagem, a 
defesa da ABCB enviou posicionamento à 
reportagem afirmando que "é uma associação 
regularmente constituída, dedicada ao 
exercício de atividade social, beneficiando seus 
associados com inúmeros serviços, os quais se 
filiam de forma transparente, em procedimento 
que conta com rígidos critérios, inclusive de 
biometria, de acordo com a legislação 
pertinente".

Bolsonaro e Lula. Maioria das entidades 
suspeitas iniciou descontos no governo 
Bolsonaro!

E a última, AAPEN (anteriormente 
denominada ABSP), firmou seu ACT em 2023, 
primeiro ano do governo Lula.

A operação da Polícia Federal autorizada 
pela Justiça mirou parte dos sindicatos e 
associações que têm Acordos de Cooperação 
Técnica (ACT) com o INSS para desconto 
automático de suas mensalidades.

Segundo a CGU, quatro delas tem ACTs 
mais antigos: Contag (1994), Sindinapi/FS 
(2014), Ambec (2017) e Conafer (2017).

As entidades investigadas negam terem 
cometido ilegalidades.

O valor anual médio descontado pelas 
associações entre 2016 e 2021 ficou em R$ 
523,8 milhões, sendo o maior valor desse 
período registrado em 2018 (R$ 617 milhões). 
Em 2022, os descontos somaram R$ 706,2 
milhões, aumento de 32% ante 2021 de R$ 
536,3 milhões. Em 2023, R$ 1,3 bilhão (84% a 
mais). Em 2024 os descontos podem ter 
chegado a R$ 2,6 bilhões.

Já os pedidos de exclusão somaram 422 
mil em 2023 e, em 2024, chegaram a 709 mil 
pedidos no primeiro semestre.

Valores descontados dispararam no 
governo Lula – Os indícios de fraude foram 
identificados pela CGU devido ao forte 
aumento de cobranças e reclamações, que 
começaram a subir em 2022 e depois saltaram 
fortemente a partir de 2023.

*Luís Fernando F Costa / Analista-
Tributário da Receita Federal, que é DO 
BRASIL, (Aposentado), Advogado42019, 
Perito7863, Contador8556, 
ProfessorLP2570/93, Reg. Prof. Jornalista 
0014425DF e Ativista Social.

O que se espera é a devolução imediata dos 
valores indevidamente descontados com 
rapidez!

Indícios de ilegalidades apurados pelo 
Ministério Público em descontos aplicados em 
2018 e 2019 levaram à suspensão das 
mensalidades cobradas por quatro entidades 
em 2019: ABAMSP, CENTRAPE, ASBAPI, 
ANAPPS.

 
Por Luis Fernando F Costa* (advluisfernando4219@gmail.com)

O governo encalacrado nas fraudes contra 
os “velhinhos aposentados do INSS”



Jornal Cidadela JOAÇABA -SC, SEXTA-FEIRA 16 DE MAIO DE 2025 03 14

Pronta pro Inverno? 
Moda por Piúcha Carla



Não é à toa que tanto a linguagem oral e 
escrita é extremamente influente no nosso 
humor.  

A depender de quais são as palavras com 
que temos contato no nosso dia a dia, teremos 
propensão a realizar determinadas ações. 

Muitas em seus ódios e raivas dizem o que 
bem entendem e, em alguns casos não usam 
palavras leves, mas, sim atitudes agressivas. 

Uma das doenças que hoje não tem CURA é 
o Câncer pelo menos não ainda. 

A resposta mais longa é muito mais 
complicada. 

E aí vai vários dizeres: Cura-me, Senhor, e 
serei curado, salva-me, e serei salvo, pois tu és 
aquele a quem eu louvo. 

Gente quando você diz: Procure a Cura 
precisa de uma linguagem onde temos que 
organizar nossos pensamentos, para projetar 
ideias, é o nosso meio de entender e 
representar o mundo e também é através dela 
que lidamos com os sentimentos. 

Deus cura e o Amor cura. 
A oração feita com fé curará o doente, o 

Senhor o levantará. 
E, se houver cometido pecados, ele será 

perdoado. 

Para isso pode envolver tratamentos 
médicos, terapias, ajuda religiosa ou um apoio 
de conforto. 

E ela pode ter diferentes significados 
dependendo do contexto. 

Em algumas situações implica estabelecer 
e buscar saúde seja ela física, emocional e 
espiritual. 

Semana passada escutei alguém falando 
para outra pessoa essa frase: “PROCURE A 
CURA”. Fiquei imaginando o quanto a 
CURA é importante para as pessoas. 

Sendo assim, quando nos cuidamos, nos 
amamos o afeto é esperança de melhora, 
move nosso desejo e, até, quimicamente, 
altera o nosso organismo que recebe uma 
descarga bioquímica positiva dando-nos uma 
resposta tanto física quanto emocional. 

E a palavra “CURA” vem do latim “cura” e 
significa cuidado.  

Nós cuidamos daqueles que amamos. 

Beba com moderação e, dirija pensando 
que no outro lado alguém tem outro alguém. 

O “cuidado” também é uma palavra que 
pode metaforicamente lembrar de “AMOR”. 

Que esse desejo habite em nós e nos motive 
a seguir. Enquanto há vida, há esperança. Essa 
foi minha coluna de hoje. 

Cuide de si e de todos. 

O desejo da CURA nem sempre é algo que 
chega imediatamente, mas que quando 
conseguimos alcança-la representa fator de 
extrema importância para que fiquemos bons. 
Sêneca diz: “Faz parte da CURA o desejo de 
ser “Curado”. 

Boa semana. 

Abraços de Gigi Maltez

E existem 100 tipos de câncer e, imagine o 
quanto existe de pessoas que usam as palavras 
para atingir você e deixar você muito ruim.  
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Por	Gigi	Maltez	-	(gigimaltezcosta@gmail.com)

Lula diz a ministros em avião na volta da China 
que vazamento contra Janja foi 'inadmissível' e 
'desleal'. Presidente afirmou em desabafo que 
ataques à sua mulher não podem ser feitos por 
pessoas de sua estrita confiança, como ocorreu na 
viagem ao país asiático. Não é mais fácil pedir 
discernimento à concubina. 

O Deputado Pedro Baldissera (PT), que para 
mim não é padre, propôs Projeto de Lei que os 
Hospitais divulguem um Boletim Médico diário 
dos pacientes internados. Acredito que ele nem 
saiba o trabalho que um hospital tem. Outra: 
quem vai pagar para reunir essas informações. 
Um Hospital de médio porte deverá ter pelo 
menos um profissional em cada área. Depois, a 
rotatividade é tanta que não dará tempo nem de 
informar. Politicagem essa petista.

“Antose”

Dino pesa mal
A pedido da defesa do ex-ministro de Lula (PT) 
Juscelino Filho, deputado pelo Maranhão, o 
ministro do Supremo Tribunal Federal Flávio 
Dino, ex-governador do Estado, suspendeu a 
ação na qual Juscelino responde por desvio de 
recursos públicos, fraude em licitações, 
corrupção e organização criminosa. O motivo: o 
réu deve ter acesso à íntegra das provas.
Há menos de um mês, ele adotou entendimento 
oposto, negando a Jair Bolsonaro acesso à 
íntegra das provas no caso do suposto "golpe".

Politicagem

Janja dá 'bola fora' em encontro de Lula com Xi 
Jinping ao falar de TikTok. Em resposta ela 
ouviu do próprio presidente chinês que o Brasil 
tem legitimidade para regular e até banir, se 
quiser, a plataforma. Alguém manda essa tapir* 
fechar a boca!

Traição

Sábios

Resposta imediata
Foi vap vupt a resposta sobre a candidatura do 
João Rodrigues: “Em época de conclave, dizem 
que deu 'fumacinha preta'” 

Fonte: Via Diário do Poder

Tem muita gente por aí dando de moral quando 
se discute assuntos complexos, principalmente 
aqueles que dizem que tem que ouvir a voz da 
experiência. “Sou mais velho que o Papa”

Candidato apagado
A candidatura do prefeito de Chapecó, João 
Rodrigues, ao governo do estado foi como um 
meteorito que caiu em alto mar. Apagou e 
ninguém fala nisso. Não sobrou nem fumaça. 
Apagou!

A Rádio Catarinense lançou Ricardo Grando a 
Deputado Estadual. Diz que a estadualização do 
nome está sendo feita como adjunto da Secretaria 
de Infraestrutura. Para nós ele aparece mais que 
o Secretário. Aparece sempre como o carregador 
da pasta do governador. 

Lançamento

Agora temos mais dois locais que precisamos 
decidir o que queremos deles:

Já era hora de alguém estufar o peito e aproveitar 
aquele lugar da antiga rodoviária para algo 
interessante para a população. Bela atitude 
prefeito Vilson Sartori.

1 - O prédio do antigo INPS, depois Secretaria da 
Saúde, depois centro médico e agora também 
abandonado. Sinceramente ainda não entendi o 
abandono desse local.
2- Terreno do antigo Colégio Passos Maia. Se 
não tem o que fazer com ele, faça um leilão. 
Muitas construtoras vão se interessar.

Lágrimas, descontrole, depressão. Lucas Paquetá 
mudou radicalmente ao saber que seu julgamento 
por envolvimento em esquema de apostas já tem 
veredicto. A análise dos cartões amarelos que 
tomou na Premier League levou mais de um ano. 
Os lances são muito estranhos, sem sentido. 
Faltas desnecessárias e violentas. Familiares do 
jogador apostaram nos cartões amarelos. 
Principalmente seu irmão Matheus Tolentino, 
que recebeu R$ 65 mil. Por conta da denúncia, 
Paquetá deixou de ser comprado pelo 
Manchester City. E tem ficado de fora de 
convocações da seleção. A sentença sairá no 
início de junho. Ele tem muita chance de ser 
banido do futebol. Ou pelo menos proibido de 
jogar na Premier League.

Vem mais
O caso Paquetá abre uma porteira devastadora. 
São muitos os acusados. Entre eles o jogador do 
Flamengo, Luiz Henrique indiciado pela Polícia 
Federal. Se Paquetá for condenado, não resta 
outro caminho. Triste fim de bons jogadores.

Bastidores

Até que enfim!

Deoclésio Ragnini (Bigode), ex-prefeito tem 
mostrado foça eleitoral. O desejo do Diretório 
Estadual e tê-lo como candidato, desde que 
Marcos Vieira vá a Federal. Se ele, Vieira, for a 
reeleição não vai querer alguém que lhe roube 
votos. Com toda a sinceridade acho que Bigode 
quer mesmo e voltar para a prefeitura.

E o PSDB

Triste Paquetá

O William Bonner sob suspeita na cobertura da 
eleição do Papa na direção da Globo. Querem 
descobrir o que ele foi fazer lá? Nem abraço em 
Ilze Scamparini ele conseguiu. 

Procure 
a cura! Rapidinhas

Por João Justino Abel



Uma retroescavadeira e um 
caminhão caçamba que foram 
furtados em Caçador na 
madrugada da última quarta-
feiera, foram encontrados na 
tarde desta quinta-feira, 15, no 
interior do município de Timbó 
Grande, escondidos em uma 
região de mata.

 “Desde que recebemos a 
comunicação do furto, 
montamos um grande cerco 
policial na região, envolvendo 
unidades de Caçador e de 
municípios vizinhos, como de 
Curitibanos, Timbó Grande e 
Lebon Régis, para onde 
poderiam ter sido levados os 
objetos do furto. O cerco 
envolveu unidades de Major 

Estavam escondidos no 
interior do município, 
próximo à pedreira na SC-
340, e foram localizados na 
quinta-feira, 15.

De acordo com informações 
do major Macedo, comandante 
do 15º Batalhão da Polícia 
Militar (BPM), se encontravam 
em uma estrada de chão com 
ligação com a rodovia SC-340, 
a uma distância aproximada de 
2 km da pedreira. A pedreira 
está localizada a cerca de 12 
km da cidade de Timbó 
Grande, na margem esquerda 
rodovia estadual para quem se 
desloca da cidade para a 
rodovia BR-116.

Conforme o comandante, os 
criminosos planejaram a ação, 
utilizando rotas bem estudadas 
e as várias rotas entre Caçador 
e Timbó Grande.

Ninguém foi preso até o 
momento, e as políticas 
mantém as buscas e as 
investigações para esclarecer a 
autoria do crime

Agora, serão cumpridos os 
trâmites das polícias civil e 
militar e após isto, os bens 
serão devolvidos à empresa 
Sincol. O prejuízo da empresa 
com o furto seria de 
aproximadamente R$ 1 milhão 
de reais.

Vieira e Canoinhas, dentre 
ouras, cercando vias de acesso 
pelas quais os criminosos 
poderiam ter fugido e levado 
ou escondido o caminhão e a 
retroescavadeira”, disse 
Macedo.

“Certamente que os 
informantes da quadrilha viram 
o cerco montado e optaram por 
esconder os objetos, para 
retirar da região em outra 
oportunidade. Mas, felizmente 
o trabalho dos policiais e o 
apoio da comunidade fez com 
que chegássemos ao local. 
Gostaria de parabenizar os 
policiais pela ação pronta e 
imediata, que recuperou os 
bens”, destacou o major.

A vítima do atropelamento, um homem de 
47 anos, já estava em óbito quando as 
equipes de socorro chegaram. O local ficou 
aos cuidados da Polícia Civil e da Polícia 
Científica para os procedimentos cabíveis.

Ao chegarem ao local, foi confirmado que 
se tratava de um atropelamento. A área foi 
devidamente sinalizada, e a Polícia 
Rodoviária Estadual, a Polícia Civil e a 
Polícia Científica foram acionadas.

Na noite de segunda-feira (12), os 
Bombeiros atenderam a uma ocorrência de 
atropelamento na SC-284, entre Campos 
Novos e Ibicuí, onde um homem foi 
encontrado caído sobre a pista de rolamento.

O veículo envolvido era um Fiat Strada, 
de cor vermelha, conduzido por um homem 
de 46 anos. No automóvel também estavam 
seu filho, de 19 anos, e sua esposa, de 48, 
que não sofreram ferimentos.

Fonte: Rádio Cultura

Durante rondas no bairro De Carli, no dia 
13 de maio, por volta das 20h, a Polícia 
Militar abordou um homem portando uma 
carabina aparentemente de pressão. Após 
verificação, constatou-se que a arma, uma 
Rossi 5.5 modificada, estava adaptada para 
munição calibre .22 e municiada. Além 
disso, o indivíduo possuía mais cinco 
munições intactas no bolso. 

Diante da irregularidade, foi dada voz de 
prisão ao homem, que foi encaminhado, 
juntamente com a arma e as munições, à 
Delegacia de Polícia Civil para as devidas 
providências.

Homicídio
No interior – Abelardo Luz, ocorreu um 
homicídio. A vítima, homem de 25 anos, 
natural do PR, sem passagens policiais, foi 
atingida por disparos de arma de fogo no 
interior de sua residência. Em investigação. 

Após uma ação rápida, o homem de 32 
anos foi localizado e preso no município 
de Joaçaba, onde foi encontrado com os 
produtos furtados, duas peças de picanha e 
um pacote de frango. 
O indivíduo, já conhecido dos militares, 
confessou o crime e foi encaminhado, 
juntamente com os produtos apreendidos, 
à Delegacia de Polícia para os procedi-
mentos cabíveis.

Na manhã de terça-feira (13), equipes da 
PM foram acionadas via COPOM por 
funcionários de um supermercado de 
Herval d'Oeste, informando sobre um 
furto de carnes e identificando o autor. 

Na sexta-feira (09/05/2025), a Polícia Civil de 
Santa Catarina, por meio da Delegacia da Co-
marca de São Joaquim, com apoio da DIC e da 
DPCAMI de São Joaquim, deu cumprimento 
a mandado de busca e apreensão no interior do 
estado.

A operação integra investigação voltada à 
repressão de práticas criminosas relacionadas 
ao comércio clandestino de carne e à ocor-
rência de crimes de abigeato na região de São 
Joaquim. Durante o cumprimento da ordem 
judicial, foram apreendidas armas de fogo, 
munições e diversos materiais de interesse 
para o inquérito.

A ação contou ainda com o apoio de órgãos 
municipais e da Vigilância Sanitária, refor-
çando a atuação conjunta no combate a crimes 
que afetam a saúde pública e o patrimônio.
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Retroescavadeira e caçamba 
furtados em Caçador são 
encontrados em Timbó Grande

Não conseguiu esconderLadrão de carne

Polícia Civil apreende 
armas e munições + 
comércio ilegal de carne 

Atropelamento com 
morte na SC-284, 
entre Campos Novos 
e Ibicuí

Prisão por porte 
irregular de arma 
de fogo em Videira



Iraci e Zelindo Ficanha, 
moradores do bairro 
Nazaré, perderam a vida 
em colisão com caminhão.

O acidente envolveu um 
automóvel Renault Sandero, 
conduzido por Zelindo, e 
um caminhão Volvo FH 
440, que trafegava no 
sentido Ampére–Francisco 
Beltrão. 
O acidente
Conforme informações do 
Batalhão de Polícia 
Rodoviária (BPRv), Zelindo 
realizava uma 
ultrapassagem no trecho de 
terceira faixa da rodovia 
quando perdeu o controle do 

Foram identificadas as 
vítimas fatais do grave 
acidente registrado na tarde 
desta terça-feira (13) na 
rodovia PR-483, em 
Francisco Beltrão, no 
Sudoeste do Paraná. 
Morreram na colisão frontal 
Iraci Catarina Trombetta 
Ficanha, de 73 anos, e 
Zelindo Ficanha, de 65 
anos, ambos naturais de 
Concórdia (SC) e moradores 
do bairro Nazaré.

O motorista do caminhão, 
um homem de 53 anos, não 
sofreu ferimentos e 
permaneceu no local, 
prestando depoimento às 
autoridades. Ele também foi 
submetido ao teste do 
bafômetro, que apontou 
resultado negativo para 
álcool (0,00 mg/l). O 
caminhão foi guinchado e 
ficou à disposição do 
condutor.

veículo, invadiu a pista 
contrária e colidiu 
frontalmente com o 
caminhão. Iraci, que estava 
como passageira no 
Sandero, também morreu no 
local. As equipes de resgate 
nada puderam fazer.

O Sandero, completamente 
destruído, foi removido ao 
pátio do Posto Rodoviário 
Estadual (PRv) de Francisco 
Beltrão. A tragédia causa 
comoção na comunidade de 
Concórdia e ocorre em 
pleno mês de campanha 
Maio Amarelo, voltada à 
conscientização sobre 
segurança no trânsito.

A primeira apreensão ocorreu em 
Chapecó (BR-282), na terça-feira. Durante 
abordagem a um carro com sinais de 
adulteração, a PRF encontrou 156 quilos de 
maconha no porta-malas. O condutor não era 
habilitado e tinha um mandado de prisão em 
aberto.

Poucas horas depois, um carro foi 
abordado no congestionamento da BR-101, 
em Navegantes. No interior do veículo havia 
134,2 quilos de maconha, 2,8 quilos de 
skunk e 12 ampolas de anabolizantes. O 
motorista, de 30 anos, com habilitação 
vencida, resistiu à prisão e precisou ser 
contido.

A última apreensão do dia se deu em 
Joinville, no início desta tarde, também na 
BR-101. Em meio a uma fiscalização de 
rotina, os agentes encontraram 108,5 quilos 
de maconha distribuídos entre uma mala e o 
porta-malas de um carro que seguia de 
Guarapuava (PR) para o litoral catarinense. 
O condutor, de 46 anos, alegou desconhecer 
o destino final da carga e afirmou que seria 
informado ao longo da viagem.

Todos os entorpecentes, veículos e 
envolvidos foram encaminhados às centrais 
de polícia judiciária de Chapecó, Maravilha, 
Itajaí e Joinville.

Fonte: PRF/SC

Mais de 660 quilos de maconha e skunk 
foram apreendidos pela Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) entre terça-feira (13) e quarta-
feira (14) em trechos das BRs 101 e 282, em 
Santa Catarina. 

Já na desta quarta-feira, outro veículo foi 
avistado na mesma rodovia, mas 
desobedeceu à ordem de parada e fugiu por 
três rodovias diferentes. Após cair em uma 
ribanceira e colidir com uma árvore, o 
motorista conseguiu escapar pela mata. A 
passageira, menor de idade com histórico de 
tráfico, foi apreendida. No carro, estavam 
quase 266 quilos de maconha e 15,3 quilos 
de skunk. O skunk é uma variedade de 
maconha com concentração muito mais alta 
de THC, o principal componente psicoativo 
da planta. Por isso, tem efeitos mais potentes 
e é considerada uma droga mais forte que a 
maconha comum.

Uma ação da Polícia Militar de Santa 
Catarina (PMSC), por meio do 30º Batalhão 
de Polícia Militar de Fronteira (BPM/Fron), 
resultou na prisão de um homem de 31 anos 
e de uma mulher de 22 anos. O fato foi 
registrado na tarde de terça-feira, 13, em 
Xanxerê, com eles foram apreendidos armas 
de fogo, drogas, celulares e uma grande 
quantia em dinheiro.

Os dois suspeitos foram encaminhados à 
Central de Plantão Policial, juntamente 
com o material apreendido, para os 
devidos procedimentos legais.

Dois homens foram presos pelo crime 
de tráfico de drogas na noite de terça-
feira, 13, no bairro Cidade Nova, em 
Itajaí. A ação resultou na apreensão de 
aproximadamente 19,4 quilos de 
maconha e uma porção de skunk.

Na tarde de terça-feira, 13, por volta das 
15h30, os policiais visualizaram um veículo, 
de origem gaúcha, estacionado em frente ao 
imóvel. Pouco depois, o casal deixou a 
residência e foi abordado ao sair em direção 
à BR-282. Durante a identificação, 
constatou-se que o homem havia deixado o 
sistema prisional recentemente, onde 
cumpriu pena por homicídio, enquanto a 
mulher possuía um mandado de prisão ativo 
por tráfico de drogas.

Envolvidos um homem de 26 anos com 
cerca de 50 gramas de skunk . Outro foi 
encontrado dentro de um veículo Fiat 
Fiorino, sendo o condutor de 32 anos 
abordado e identificado, tinha 19,4 kg.

A operação teve início após os militares 
serem informados sobre a atuação suspeita 
de um casal que estaria utilizando uma 
residência, no bairro Aparecida, como 
depósito de entorpecentes.

Com o homem, foram encontrados R$ 
9.624,00 em espécie, sem origem justificada. 
Diante da suspeita, os policiais se dirigiram 
à residência do casal, onde localizaram duas 
armas de fogo, um revólver calibre 38, e 10 
munições intactas; e uma pistola do mesmo 
calibre, com 13 munições e dois 
carregadores. As armas estavam escondidas 
no sofá e sob o colchão. Além disso, foram 
apreendidas 62 gramas de maconha.

Os dois assumiram a propriedade das 
armas de fogo e da droga. Também foram 
recolhidos dois celulares, o sistema de 
videomonitoramento e todo o dinheiro 
encontrado. Os detidos foram presos em 
flagrante delito e ficaram à disposição da 
justiça.
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Ponto de drogas 
é desarticulado 
em Xanxerê

20 quilos de maconha

Casal de Concórdia 
morre em grave 
acidente no Paraná

660 kg de 
maconha 
apreendidos 
pela PRF em SC



“O Brasil é o País do futuro, mas quero dizer aqui que Santa Catarina é 
a escolha do presente para quem deseja investir. Santa Catarina é um 
estado que muitas vezes pula o Brasil. Lá a gente não aumenta imposto, e 
eu acredito piamente que, quanto menor a carga tributária, mais se 
arrecada. A gente investe muito em educação, formamos 24 mil técnicos 
ano passado e nesse ano serão 30 mil pra suprir, nas empresas, a mão de 
obra de forma regionalizada e qualificada. Somos o estado mais seguro do 
país, temos segurança pública e jurídica. Cuidamos da infraestrutura, das 
estradas. Nosso empreendedorismo é muito forte. O Papa é americano, 
mas Deus é brasileiro, pode ter certeza disso”, disse o governador 
Jorginho Mello para os investidores.

O governador participou do seminário Oportunidades no Brasil, 
promovido pelo jornal Valor Econômico, e falou a investidores, 
executivos e autoridades públicas, incluindo outros governadores 
brasileiros. Em sua participação, Jorginho Mello apresentou os 
diferenciais de Santa Catarina, destacando os altos índices de segurança, 
desenvolvimento social e econômico, além da vocação empreendedora e 
tecnológica do estado. O evento foi considerado um importante espaço de 
articulação e visibilidade para o posicionamento de Santa Catarina no 
cenário internacional.

No último dia de agenda oficial em Nova York, nesta quarta-feira, 14, 
o governador Jorginho Mello apresentou o potencial e os diferenciais de 
Santa Catarina a investidores, conheceu novas tecnologias e no fim do dia 
viajou a Washington, onde terá agenda com o Banco Mundial nesta 
quinta, 15. O governador cumpre uma missão oficial aos Estados Unidos 
entre os dias 12 e 17 de maio, com o objetivo de apresentar o potencial 
econômico do estado, buscar novos investimentos e fortalecer parcerias e 
projetos estratégicos nas áreas de tecnologia, infraestrutura viária, 
mobilidade, agricultura e prevenção a desastres. 

Visita técnica na Google aborda Inteligência Artificial
Foto: Divulgação / SECOM

“A visita à Google foi da maior importância, para entender melhor a 
questão da Inteligência Artificial, do desenvolvimento que está 
acontecendo nesse momento e que representa algo gigante para a 
humanidade. O governador também deixou o seu recado aqui, viu as 
tecnologias, conheceu assistentes de Inteligência Artificial que vão fazer 
toda a diferença para os catarinenses. Santa Catarina, como um estado 
tecnológico, tem condições de evoluir cada vez mais rápido nessa 
direção”, afirmou o secretário de Articulação Internacional e Projetos 
Estratégicos, Paulo Bornhausen.

Durante a tarde, a comitiva catarinense realizou uma visita técnica ao 
escritório da Google, também em Nova York. O encontro teve como foco 
as aplicações da Inteligência Artificial no setor público. O governador 
conheceu inovações e soluções tecnológicas com potencial para melhorar 
a prestação de serviços à população catarinense. A iniciativa reforça o 
compromisso do governo estadual com o avanço tecnológico e a 
transformação digital, especialmente em áreas como biotecnologia.

Agenda em Washington envolve financiamento de projetos 
estratégicos 

Estrada Boa e mobilidade para as cidades

ASCOM | SAI

Após os compromissos em Nova York, a delegação seguiu para 
Washington, onde cumpre, nesta quinta-feira, 15, uma extensa agenda 
com o Banco Mundial e o IFC. Pela manhã, o governador participa de 
reunião com a equipe consultiva de PPP da International Finance 
Corporation para tratar de oportunidades de concessões e investimentos 
em áreas como portos, aeroportos e rodovias. Em seguida, a comitiva será 
recebida para um almoço de trabalho na sede do Banco Mundial, seguido 
de reuniões técnicas ao longo de toda a tarde.

Na sexta-feira, 16, o governador Jorginho Mello terá uma reunião com 
a embaixadora do Brasil em Washington, Maria Luiza Ribeiro Viotti. O 
retorno da comitiva está previsto para sábado, com chegada em Santa 
Catarina no domingo, 18. A missão reforça o compromisso do governo 
catarinense com a internacionalização da economia, a inovação 
tecnológica e a busca por soluções sustentáveis e estruturantes para o 
desenvolvimento do estado.

Na área de infraestrutura, será discutido o projeto “Estrada Boa”, que 
prevê aporte de US$ 300 milhões para obras de conservação e 
recuperação da malha rodoviária estadual, considerada uma das 
prioridades do governo. A agenda também inclui a discussão de projetos 
de mobilidade urbana em cidades catarinenses, com destaque para o 
PROMOBIS, voltado à mobilidade ativa e infraestrutura na região da 
AMFRI.

“Estamos aproveitando todos os momentos que temos por aqui para 
mostrar Santa Catarina e apresentar um menu de oportunidades, estamos 
falando de mais de R$15 bi em potencial de investimentos. O estado 
atraiu as atenções de fundos de investimentos importantes e tradicionais 
para alguns projetos estruturantes que temos no estado”, informou Beto 
Martins, Secretário de Portos, Aeroportos e Ferrovias (SPAF).

Participam das reuniões altos representantes do Banco Mundial, entre 
eles Ayat Soliman, diretora de Estratégia e Operações para a América 
Latina, além de gerentes de práticas nas áreas de agricultura, transporte, 
desenvolvimento urbano e gestão de riscos. A missão oficial também 
contempla a busca por investidores para dois projetos ferroviários 
estratégicos: o Corredor Ferroviário de SC e a Ferrovia dos Portos, além 
da expansão da aviação regional com novas rotas entre cidades do interior 
e a capital, Florianópolis.

Entre os temas a serem discutidos com especialistas do Banco 
Mundial, está o projeto SC Rural 2, que busca financiamento de US$ 120 
milhões para aumentar a competitividade da agricultura catarinense, 
promover inovação no campo e enfrentar eventos climáticos extremos. 
Também será abordado o projeto “Santa Catarina Resiliente e Protegida”, 
que prevê US$ 119,2 milhões em investimentos para obras de contenção e 
gestão de riscos, como a construção de barragens no Vale do Itajaí.

Foto: Divulgação / SECOM

Assessoria de imprensa da Secretaria Executiva de Articulação 
Internacional
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Em Nova York, governador apresenta 
potenciais de SC a investidores 



O chefe do Executivo começou 
enfatizando o peso do sistema 
portuário catarinense. No primeiro 
trimestre de 2025, os terminais do 
estado movimentaram 718,4 mil 
TEUs — quase 20 % de todos os 
contêineres que circularam pelo país 
no período, percentual bem superior 
à média brasileira, o que reforça a 
urgência de corredores terrestres 
mais eficientes ligando o interior aos 
portos.

Nesse contexto, Jorginho Mello 
detalhou a ViaMar, corredor de 145 
quilômetros que correrá paralelo à 
BR-101, com seis faixas de 
rolamento (três em cada sentido), 
ligando Joinville ao Contorno Viário 
da Grande Florianópolis. Os 
projetos executivos dos quatro 
primeiros lotes — que somam 95 
quilômetros entre Joinville e Itajaí 
— estão em elaboração desde 
outubro de 2024.

O orçamento preliminar da obra é 
estimado em R$ 9 bilhões e o 
Governo pretende viabilizá-la por 
meio de uma PPP de longo prazo, 
modelo cuja engenharia financeira 
será acompanhada pela IFC. 
Segundo o governador, o novo eixo 

Depois de abrir a semana em 
Nova Iorque com o SC Day, a 
comitiva catarinense liderada pelo 
governador Jorginho Mello chegou a 
Washington para uma rodada de 
conversas técnicas com a 
International Finance Corporation 
(IFC), braço do Banco Mundial 
especializado em estruturar 
concessões e parcerias público-
privadas. O governador apresentou 
três obras consideradas estratégicas 
para destravar a logística do estado: 
a rodovia ViaMar, o primeiro Plano 
Ferroviário de Santa Catarina e o 
Transporte Marítimo.

rodoviário “trará alívio imediato 
para quem vive no Litoral Norte e 
aumentará a competitividade dos 
portos catarinenses”.

Plano Ferroviário
A segunda prioridade apresentada 

foi o Plano Ferroviário. Dois 
corredores concentram os esforços 
atuais: o ramal de 319 km entre 
Chapecó e Correia Pinto, cujo 
contrato de projeto se estende até 
final de 2025, e a chamada Ferrovia 
dos Portos, de 62 km entre Araquari e Navegantes, com projeto 

programado para 2025. A soma dos 
investimentos previstos ultrapassa 
R$ 12 bilhões (cerca de US$ 2,3 
bilhões), dos quais US$ 2 bilhões 
referem-se apenas ao trecho 
Chapecó–Correia Pinto

Para dar segurança jurídica às 
concessões futuras, o Governo abriu 
em fevereiro uma consulta pública 
sobre a Lei Estadual de Ferrovias, 
última etapa antes do envio do texto 
à Assembleia Legislativa. A 
proposta concede ao Estado 
autonomia para licitar trechos 
ferroviários e permitir a delegação 
de ramais federais que estão no fim 
de concessão. A sociedade teve 30 

Com o apoio técnico da IFC, 
Santa Catarina espera concluir ainda 
em 2025 as modelagens econômicas 
da ViaMar e dos dois eixos 
ferroviários. A meta é iniciar a fase 
de contratação — via PPP ou 
concessão plena — já em 2026, 
consolidando o Estado como o 
principal hub logístico do Sul do 
Brasil.

O Transporte Marítimo em 
regiões conurbadas como a Grande 
Florianópolis, Região de Itajaí e 
Norte também estão na pauta de 
prioridades. O Governo quer iniciar 
projetos e concessões para estimular 
novas opções de transporte público.

dias para sugerir ajustes.
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Comitiva liderada pelo governador Jorginho Mello cumpre agenda nesta quinta na Capital dos EUA 
(Fotos: Divulgação / SECOM)

Governo de Santa Catarina prioriza ferrovias 
e ViaMar durante encontro em Washington



Aposentados e 
pensionistas contestam 
descontos indevidos

Este é apenas o segundo 
dia de funcionamento do 
serviço que permite ao 
beneficiário consultar 
quanto teve de descontos ao 
longo dos últimos anos e 
informar se eles foram 
autorizados ou não, abrindo, 
assim, um processo 
administrativo para receber 
o dinheiro de volta.

Aposentados e 
pensionistas do Instituto 
Nacional do Seguro Social 
(INSS) registraram mais de 
1 milhão de pedidos de 
reembolso de descontos não 
autorizados feitos por 
entidades associativas.

Outros 17.963 
informaram que o desconto 
foi autorizado. O balanço foi 
divulgado na tarde desta 
quinta-feira (15) pelo INSS, 
com dados apurados até as 
17h.

Em números totais, 
1.051.238 de segurados 
formalizaram a contestação 
na plataforma Meu INSS ou 
pelo canal 135 de 
atendimento telefônico.

São 41 entidades 
associativas contestadas em 
todos esses lançamentos, 
abrangendo todas que têm 
ou tinham algum 
credenciamento com o 
órgão para fazer o desconto.

Cerca de nove milhões de 
segurados começaram a ser 
notificados desde terça-feira 
(13) sobre descontos por 
entidades e associações. 
Agora, é possível saber o 
nome da entidade à qual o 
aposentado ou pensionista 
que teve desconto está 
vinculado, por meio do 
serviço Consultar Descontos 
de Entidades Associativas, 
disponível no aplicativo.

Esses descontos são alvo 
de investigação pela Polícia 
Federal e pela Controladoria 
Geral da União (CGU), que 
apura a atuação de 
organizações criminosas 
para fraudar os benefícios 
previdenciários, associando 

Investigação

Desde a semana passada, 
quem não teve descontos 
associativos recebeu a 
seguinte mensagem: "Fique 
tranquilo, nenhum desconto 
foi feito no seu benefício".

As informações de 
interesse dos cidadãos serão 
divulgadas pelos meios 

Em caso de pagamento, o 
valor será repassado ao 
Tesouro Nacional para 
posterior devolução na conta 
do segurado. Essas 
organizações poderão usar 
uma plataforma própria 
disponibilizada pela 
Dataprev (Empresa de 
Tecnologia e Informações 
da Previdência Social).

Ao todo, desde ontem, 
mais de 4,3 milhões de 
usuários consultaram a 
plataforma Meu INSS para 
verificar quanto tiveram de 
desconto. O prazo para 
solicitar um eventual 
reembolso é indeterminado.

de forma não autorizada os 
segurados do INSS.

Alerta de golpes
Em seu site, o INSS 

alerta que não tem feito 
ligações telefônicas nem 
enviado mensagens SMS 
por e-mail, WhatsApp ou 
outro canal diferente dos 
oficiais para informar sobre 
os descontos de entidades 
associativas.

"É preciso redobrar o 
cuidado com golpes! O 
contato oficial com os 
beneficiários do INSS será 
feito exclusivamente por 
meio de notificação no 
aplicativo Meu INSS. [...] 
Evite clicar em links 
suspeitos e não forneça 
dados pessoais se receber 
alguma ligação", disse a 
autarquia, em nota.

As associações que 
tiverem seus descontos 
contestados por um 
segurado terão de apresentar 
uma documentação 
individualizada, no prazo de 
15 dias úteis, para 
comprovar a adesão 
voluntária do beneficiário 
aos descontos ou efetuar o 
recolhimento do dinheiro 
devido. 

perfil_fake_inss

Em caso de dúvidas, o 
cidadão deve ligar para a 
central de teleatendimento 
135.

oficiais do instituto: o site 
do INSS e as redes sociais 
oficiais do INSS com 
símbolo de conta verificada.

O perfil falso com o 
nome assistência inss, na 
rede social Instagram, está 
usando de forma indevida o 
nome do Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS), a 
identidade visual (marca) e 
informações do instituto, o 
que pode induzir o 
internauta a entender por 
engano que aquela conta na 
rede social seria verdadeira. 
Não é!

A conta falsa foi 
denunciada pela autarquia 
do governo federal à rede 
social Instagram, por ser um 

INSS alerta 
população sobre 
perfil falso em rede 
social

O alerta de perfil falso foi 
feito pelo próprio INSS, que 
ressalta que o uso indevido 
de sua marca e identidade 
visual é crime, passível de 
punição.

O INSS acrescenta que, 
no perfil falso mencionado, 
as postagens espelhadas dos 
canais oficiais “sugerem 
facilidades para resolver 
pendências ou acelerar a 
liberação de valores 
referentes aos descontos 
associativos, para a 
aplicação de golpes.”

As nove postagens do 
perfil falso tratam, em sua 
maioria, das notificações 
sobre os descontos 
associativos em benefícios 
de aposentados e 
pensionistas da previdência 
social. Algumas imagens da 
conta falsa são cópias 
espelhadas de postagens do 
perfil oficial do INSS.

“O INSS tem alertado 
que não realiza atendimento 
por meio de redes sociais 
como Instagram, Facebook 
ou WhatsApp, e tampouco 
solicita o envio de 
documentos pessoais, fotos, 

perfil que finge ser de outra 
instituição. Em nota pública, 
o INSS pediu a colaboração 
da sociedade para denunciar 
páginas como essas na 
internet. Até o fechamento 
desta reportagem, o perfil 
fictício ainda estava ativo.

Postagens

senhas ou dados bancários 
por estes canais de 
comunicação”, disse em 
nota o INSS.

Canais oficiais

A instituição enfatiza que 
apenas os canais oficiais 
devem ser usados para se 
informar sobre essa situação 
e para qualquer outra 
solicitação. São eles: o 
aplicativo e o site Meu 
INSS, o telefone 135 ou 
sites oficiais do governo, 
disponíveis no site Gov.br.

O INSS orienta a 
população que desconfie de 
promessas fáceis 
relacionadas, por exemplo, à 
liberação de reembolso de 
descontos não autorizados 
de mensalidades 
associativas feitos 
diretamente em 
aposentadoria ou pensão.

Os internautas também 
devem conferir se a conta do 
Instagram é um perfil 
verificado, que possui um 
selo de verificação azul ao 
lado do nome de usuário. 
Este selo redondo indica que 
o Instagram confirmou que a 
conta pertence 
autenticamente à entidade, 
figura pública, celebridade 
ou marca global.
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Pedidos de reembolso ao INSS 
passam de 1 milhão


